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, FOLIO 2
La Presid~ncia inicia extendiendo un

, '

sa1tido' a t.odo s los Honorab 1es Con ce ja 1es y
.ex con ce ja 1 ~ s y so1,ici,tEl hace r el primer
llamado a l~sta.,

PRESIDENTÉ: Señor secretario, 'siendo las 4
de la tarde, Sírvase hacer el pr rmer
llamadd a lista.

,SECRETARIO: Prim'er llamado, a L'is t a de' hoy
,Martes 22' de Julio de 2014.'
Honorables concejales.

S eñor 'P residen te,, 5 honorab l'es
con t est aron al llamado a lista
quórum decisorio.

c o n c e j aLe s
sin haber'

por favor sírvase
quinte minutos.,

hacer
quórum -decisorio

el llamado e'n
PRESIDENTE: 'No habiendo

SECRETARIO: Así s~ hará señor piesidente.

PRESIDENT,E: Señor Secreiario.

SECRETARIO: Segundo
Bonora~les concejales.

llamado a lista.

Señor pr es í.dente, 12 honorables
contestaron al llamado a lista
quórum deci~orio.

concejales
existiendo

PRESIDENTE:
sírvase señor
orden del día.

Habiendo quórum
'secretario, dar

d e c i s 'o r i o ,
lectura al

SECRETARIO: orderi del dí,a:

1., LLAMADO A LI STA y VERITICACIÓN DEL
QUORUM.
2. CONSIDERAtIÓN y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL
DÍA.
3. CONSIDERACIÓN Y APROBACION DE ACTAS
4. ~IMNO DE 'LA CIUDAD DE BUCARAMANGA
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5. INFORME DE GESTION PRIMER TRIMESTRE DEL

, , '

AÑO' 2014, DIRECTOR GENERAL DE LA DIRECCION
DE TRANSITO DE BUCARAMANGA, DOCrOR RAFAEL
HORACIO NUÑEZ LA TORRE.
6. LEC~URA DE COMUNICACIONES
'7. PROPOS·ICIONES y ASUNTO V~RIOS

BUCARAMANGA, 'LUNES 21 DE JULIO DE 2014.
, HORA, : 8: O O A.• M •

PRESIDENTE.
H.C.EDGAR SUAREZ GUTIERREZ.

'P~imer vicepresidente ..
H.C. CARMEN LUCI'A AGREDO.

Segundo V'icepresidente.

H.C RAUL OVIEDO TORRA.

Secretario General.
FELIX MARINa JAIMES CABALLERO.

1. LLAMADO A LI STA y VERIFICACIÓN DEL
QUORUM.

2'. CONSIDERACIÓN
DEIJ ' DÍA.

y APROBACIÓN' DEL ORDE,N,

S EeRE TAR IO : Leí do e1 o'rden del día' se ñ or
presidente~

"PRESIDENTE: Leido el orden del di~, ¿16
aprueb~n los 'honorables cohcejales?

SECRETARIO: ,Ha sido aprobado el orden' del
dia señor presidente.

PBESIDENTE: Continúe señor secretario.

--........._.- _ ...
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S E C R E T A R r o .

3. CONSIDERACION y APROBACION DE ACTAS

PRESIDENTE: ¿Hay actas seftor secretario
para aprobar el dia de hoy?

SECRETARIO: No, seftor presidente.

PRESIDENTE: .Continúe, señor secretario .. Se
no IDb ra la· Con ce jal' M a rth a A n t 6 1 in e z ,. p a ra
la re:v.i, sión d.e1 ac t a de hoy.'

SECRE TA R r o .

4. HIMNO DE LA e·IUDAD DE BUCARAMANGA

PRESIDENT~: Continóe seftor secr~tario.

SECRETA'RIO:

5. INFORME DE GESTION PRIMER. TRIMESTRE' DEl,
.AÑO 2014; DIRECTOR GENERAL' DE LA DIRECCION
DE, TRANSITO DE. BUC.ARAMANGA, DOCTOR RAFAEL
HORAC·IO NU~EZ LA TORRE.

PRESIDENTE: La presidencia saluda al doctor
Ra fae 1 Ho r'acio' La Torre, e1 equ iPo del a
dir~cción 'de tránsiio, se encuehtran
presentes y' tienen la palabra par a : rendir,
el informe del primer trimes.tre del aftb
2014. Tiene la palabra el ~octor Rafael
H o racio. La To rre

INTEVENCION DEL DOCTOR RAFAEL HORACIO' LA
TORRE:

Grácias señor presidente, con
y caluroso .saludo a usted,
directiva, ..a la Doctora Carmen
y demá$'honora~les concejales.

mi fratern.al
a 1a mes a

Lucia Agrodo

Nos corresponde hoy a
tránsito, entonces rendir

la dirección
el in f orme

de
de
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nuestro primer trimestr~,· y

en este proceso de la. dirección
durante este año, de la nueva··
seguridad vial, pues que en

I

comparación con el año 2013,.' mientras que
·en el año 2013, .inq re s o s "fueron a marzo de
2 '5 4 6 en IDa r z o .2 O1 4 . f u e ron 2 ·82' 5 , un 1 1 1 %
. má s. 1 ng r e s o s tri b u t a r i o s . y n O t.r i b ut a r i o s ,
1487 frente a 2363 del año 2014, un 15,9%

.gestión de
encontrarnos
de tránsito
cara de la

má Q •
y en. recursos de capital
1058 y' en el año 2014,
esto hablando del mes ·de

para un
2 O 1'3 ,
44% ,

en
461

el año

ma.r:zo.
De ingresos ~ornparativos .acumulados a marzo
.3 1 r du r a n te, e 1 pr i me r tri me s t re, ten emo s
in g r e s o s , e n roa r z o de ,2 O 13 o a· ma r z o de
2 O 1 3 , 6 1 9.5 f r e n te. a 7 3 5 O del 2 O 1 4 , un 1 1 8
un 119% más ..
1 ngr e s o.s no tri bu t a r i o de 4 5 05. e n el 2 O1 3
·f.rente a un 596?521 en el 2014 un 132%
más:
C·on re~ursos de cap·ital 1~90 frehte a marzo
1382, un 81% en pro~orci6n,
prOporcionalidad .
.Qu e . r e s p e c t o. del a e j e c u ció n ' p r e s up u e stal
. d·e ga s t; o s r . , c ompa .r a t i vo ma r z o 31 del 2 O1 3 y
2 O1 4 , del 2 O1 3 : 1 1 8 9 millo 'n e s f r e n t e a un
1248, millones un 56% de .diferencia.
Un presupuesto. de gasto de funcionamiento
de· 1 4 6 5 e n e 1 2 O1 3 , f r e n t e a 1 1 7 2 .-1 3 9 e n e 1
2014.
De gastos de· personal 428 millones, frente
·a 480 deL 2014, un 112%.
De gastos qe n e r a L'es , 612 frente al 2014 de
290.
Tr a n s f e r en c i a s c o r r le n t e s , 101. 0'0 O fr e n t e a
11Q.000 del año 2014.
Presu,puestos de gastos de inversión, 706 'en
el 2013, yen· el 2014, en el pri~er
trimestre Súlamente 12 millones.
Para hablar también en entonces de la
ejecución de gastos, comparativo con marzo
3 1 del 2 O1 3·, c ompar a t·i v o con .e 1 2 O1 4 ,
t.e nd r i amo s un presupuesto de qa s t o s de
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.4 .681 a marzo de 2 O 13, .fr ente a. 668 6 en e 1
2014.
Presupuesto de gastos de
presupuestados 3.769.899
45.513.000, de· gastos de
millones frente a 1461;
Yen to tal de g as tos. gen erale's .104 8 .en el
2013~ frente a 997 en el 2014.
Que 'si mirarnos 16s ingresos d~ la entidad,
en los primeros 3 meses' del año, tenemos
2048 .mil16nes en enero, en febrero 2476
.m.i 11 o n e s , e n ma r z o 2 5 4 6 roi 11 oTI e s " pa r a' un
total de ~ngresos de 7.350.millones de pesos
en los pri~eio's tres meses del año.
Con respecto a los paq os, en Enero 1034
millones, en febrero ·1262 millones, en
marzo 156.4, par a t otal de pagos de 3. 86-2
millones en el piimer tri~estr~ del año.
En el comparativo de presupuestos,'
'p~esupuestados ..f~enie a lngresos reales,
tenemos éntonces, un presupuesto inicial
que fue. aprobado .por ustedes' honorables
concejales, de 25.B73 miilones de pesos,
para unos recaudos a marzo de 12825 y un
total acumulado de 7350 y un saldo por
.ojecut ar del 85 :2 2 , ejecut ados en los tres
meses del año, el 28.4i% del presupuesto .
.De ingresos no. ·tributarios, ·se
presupuesta~on. 20.000 millones, y se
recaudaron los primeros tres meses, 236.3·"
millo nes de pesos, par a .un total acumu lado
de 5.967 millones de pesos, Y' un saldo por
ejecutar de 14 ..050 millones. de pesos,
h~biendo ejecutadO el.30%.
De tasas y tarifas se presupuestaron 14.26.6
millones en un presupuest o final, para un
récaudo de 1894, total acumulado' 4·529,
saldo· por ejecutar' 9837 es decir un 31%
ejecutado.

f u n c í o n a mi e n t o
frente' a

personal, . 1294

Transferencias y aport~s 800 ~illones de
pesos, que' este año, ustedes aprobaron
den tro del presupu esto , y que estaroos a 1as
puertas de ~irmar el ¿onve~io, para que
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.es te' .a ñ o sin o s sea can ce1ad a. 1a t o tal .idad
del conve.~io que se ha hecho para la
alc~ldia, equi~os de ~·OO millones de pesoS,
.c u y o. convenio esta por. firmar, . de c ap i.t. a I
4955 millones de pesos, y entonces tenernos
recaudad~s 461 millones de pesos, total
acumulado 1382 saldo p.or ejecutar 3572· para
un 27.0%
Hablando d~ ejecuciones fiscalés, tenernos
qu e los e ompor t·amien t o s de ca rter a en 1o s
tres primeros rhes~s del año, hbnorableB
con ce ja1e's , e stuv ie ron del a s i gu ien te
manera:
E.n enero
millones

se
de

recauda-ron por cartera 493528
p e so s ; en te brero' 5 13m i 11on e s

de pesos
En marzo 566 millones de pesos
.Par a un to t;a1 del 574 m i11on e s de p eS o s~
que se reca~daron en los primeros tres
meses, por concepto de cartera, esto deb i do
a que en los proce·sos qu~ tenernos de
asociación, con alguna entidad muy
irnpor tan te, con un a emp re sa muy imp ortan te,
se ha v~nido recuperando la cartera, o
éjerci~ndo los prDcesos de' carterar de
recuperación· de Cartera en la parte
persuasiva, y en la parte de' ejecuciones
fiscal~s, como se ha venido recauda.ndo
durante todo este semestre de igual m~nera.
En recaudo.men~ual de acuerdos de pago, que
·son los que se hacen ·normalmente en ~~
entidad cuando alguien va, y esta· debiendo
comparendOs que ya tienen, inclusive
sentencia~ en su mayoria, en su 99%,
sentencias totalmente ejecutoriada~,
en ton ce's en Ene ro se h icieron ae tie rdo s .de
pago por ·14 millones de pesos, en f eb re ro
por 11· millones .de pesos i . en . marzo por 1·1
millones de pesos, para un total de 37
~illones de pesos .
.Que dentto de nuestro proceso, que
eo rre spon d e a cu 1tu ra v ial, pue s h em o s en
este primer rrLrnest re ; hemos venido
cumpliendo con todas y cada una de las
metas que nos propusimos, llevando nuestros

-_ .... __ .AIIIiI> __

--- ---
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juegos ·didácticos a cada uno de los
e o1e g i o s,' y e s cue 1a s del a c i u dad d'e
Bucaramanga, juventud ciudad vital, el
parque infantil Martin S~habria, hoy
es cue La para rnc t.o c í.c Li s t.a s , el ·juego que
denomiriamos concéntrese sobre normas de
t·ransito,. la preparación d e 1239 guías ·de
transito en ·esa fecha, llevamos 2800 de los
diferentes colegios de Bucaramanga,
capacitacione·s a empresas asociativas· y
·escenarios deportivos. y en otros sitios
donde nos pe r.mI Le n pe r man en t emen t e estar,
1500 personas se capacitaron y cursos' a
infractores. de transito. 6637 en el. primer
tri m e s t r e par a un t o tal del 9 • 4 2 7 pe r s on a s, ..
un 28.29%.
Que la inversión en educación' vial.
p .r e s upu e s t a do, 5 OO mi 11 one s.' d e p e 'so s ,
i nver s ión e j e cut a d a de 2 , de 2 11 6 6 O en los
.pr l me r o s t r e s me s e s , c omo qu i e r a· de ahí, .s 'e
.ha c e la contratación de las personas con
las cuales. trabajam6s dtiránte todo el afio.
y tenemos entonces ·un inversión ejecutada
del 4'2 . 33% y un c o s t o por pe r s ona
s e n s Lb i Ld z a da ·en t.e rnav de .transito, de solo·
10.895 pesos.
En comparendos, el año pasado logramos un
total a : la' fecha del trimestre, de 13975
eompar en d o s , e 1 tri me s t red el· 2 O1 4: .13 4 11
par~ una diferencia de 564 menos.
Sin inmovilizar en el 2013: 10.618 en. el
2D14: 9807, 811 menos, o 'inmovilizados
3357· frente a 3604, 247 m á s para un 7% de
di fe re n c .ia .
En c6mparendos por embriaguez( honorables
concejales; hemos .tenido una baja muy
impor tan te, . del o s c ompar e'ndo del o s
·operativos· que hacemo.s permanentemente en
las vías: 'en .el años 2013 a la fecha de
marzo irían

219 Y
menos,

en 2014 solamente 192.
para un' porcentaj e menos

Un
del

1'27
4'0%.

%
y,
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a la fecha, segón los registros que tenemos
,a La f e cha de hoy, del 52 %.'
Por parqueo prohibido, que es' uno de' los
,grandes males que, se dan en .la ciudad de
E'uc a r am a nga , en r a z ó n de qu e , de que ,la
gente usa las vias para parquear o las
calles de . la ciudad: tenemos en
i nmovil iza do s en· p a t i o s , 9 62 e s te. a ñ o ,92O,
una d~feren¿ia de 42 vehiculos, 4%'m~nos.
Sin inmovilizar 3317 este afio 2457, 55b
menos, para un total 3979 frente a 3387',
5~2 menos vehiculos por parqueo prohibido.
C'ompar e n do por· p r e s t a r un s e r v i c .io
difere0te al autori,zado, es decir,
piratería" el año pasado 2.31 a .La fecha 'de
marz6 367 pa'ra 136 m~s, es decir un 59% ..
Sin .i.nmovil iza r el. a ñ o .pa s a d o a 1a f e eh a
'32, a .esta f e ch a 'de marzo r en d r Lamo s 209,
'177 ma s par a 553 % de di fe r e n c .ia par a un
total de 293' frente a 576 'este año, 313 mas
'al trimestre de marzo, 119% de ·diferencia ..
L i e e n c i a s de con du c ció n , s u s p e ridi da s o
canceladas o por reincidencia,' a la fecha
llevamos un total, por reincidenc.ia de 1713
en a u to rnó v i Lo s , en mot o c i c Let a s 2288, en
ve h i ou Lo s tipo camiohetas 85 para un to t a I
de 4086' licen¿i~s de conducción, entre
re in cid en te, qu e, .han ' re i n c .i.di d o e n el
e ome t i mi en t o, dei n f r a c c ion e s , o que . s e 1e
h,a'sido juzgada o retenid'a por un aut6~idad
.co mpet en t e ,
,F're n te' a e 11 o, f r e n t e a e s t a s e r l e de
e ompar e n do s .qu e , ten dremo's qu e e n ma ter i a
de comparendos, para motociclistas,
in roovil iza do s en los p a ti o s ten d r,i amo s el
año pasado '2534, frente a 298.4 'este año,
45O ma s " un 18% de d i f e'r e n tia . Sin
inmovilizar 'el año pasado 6Q52, este año
4567, 1485 menos un 25% menos" un total
9'ene r a 1 dei n f ra e c ion e s a mo t O e i e 1 i s t a s de
8556 ; f r e n t e a 7551, par, a un 1~% .ine no s .
Respecto de la ac~identalidad, honorables
co nc e j a Le s , mientras el añ o pasado, tuv.imos
un total de accidentes con h e r i do s de 329,
e.s te' a ñ o 354" par a un a d i f e r en e i a' del 8%,



......

FOLIO 10
e n e 1 e a s o d·e· los .mo t o c i c 1 i s t a s ; En
a c cid e n t e s con .mu e r t o s e 1 a ñ o' .p a s a d o e n é l.
primer trimestre 11, en el primer trimestre
d~ este año 8, hablando de ~ot6ci¿listas.
y hablando del ~otal. de accidental'idad
e ompar a t i va e n e 1 a ñ o 2 O 13· Y 2 O 14, .ten em.os
qu~ en el año 2013 a· marzo ,irian' i,ban,
hubieron o hubo, 20· mue rt o s., frente al año
2 O1 4 , 11 , e s' de c i r un 1·O% me no s par a un
'd i f e r e n c i a' del 5O%. l\c cid e n t e s con
lesionados' 3'46·, en el 2014, 364, 19 menos
para un 5% menos. Eh accid~ntes dartos
materiales 611 frente a· 575, es decir, un
36% dé diferencia, .10% menos, y un total d'e
accidentes, de 977 en 2013, frente a 950,
e s 27 .ac cid e n t e s me n o s , par a un 3% me no s , .
por lo menos en lo que v~' .del primer
tri me s t re, por que a 1'a f e c h a ten emo s c .i f r a s
que esta~emos ventilandb eri la tita que h~
hecho el doctor Cristian Arguello" s.obre
accidentalidad, para decir corno llevarnos un
22% a 1a fe c ha, s l n emba r g o e n ma ter i a. de
muertos en este mes van 5 muertos frente al
año pasado~ qu~ hubo d~s en el mes de ]UnlO
.y es.o nos preocupa, pero'que tenernos cifras
todavia que ,están en el 40% y esperarnos que
en el· mes de agosto sea mas benévolo, pa ra
los muertbs en la ciudad .de Butaramanga, en
materia de accidentalidad.
Comparendo realizados por ,agentes de
a~entes de transito en el 2013, '7'187 Y este'
a ñ o 7 73 1, una di f e re DC i a de 5 4 4 ,. un 8% má s (
d e a gen t e s de po 1i c t a, 643·2 f r e n t e a 54 10;
es decir ellos han' hecho' me n os comparendos
este .año, '1022 compa-rendos, eso a fechas de
Marzo, 'polici'a de carretera 755 en el 2013,
yen e s te' a ñ o .2 '7 O , 8 5%' me noe , t o tal gen e r a 1
13.000 com~are~dos en

el 2013, en el
3411, en el
diferencia de.1

primer trimest~e,
prlmer trimestre
4%.·menos.

y este
para

año
una'

CONCISJO DE'·
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En matricula vehiculos en Enero én
matricula de vehiculos 903 vehiculos" en
f '8b r e r o 8.'7 8 , e B . ma r zo 814 , 'pa r a 2 585 e n
primer. trimestre' del 2,014" y a 'la fecha
p ud i é r amos estar señalando que la mitad, dé
lo~ vehicu16s que se vendBn en la ci~da·d de
Bticaramanga, o en nuest·roa concesionarios
. h.an ti ido ma tri cu 1a'do s , un 52 % e n 1a e i 11dad
~e .Bu~aramanga, donde la diferencia es
mucho más .marcada donde la placa de
.Bucaramanga" vale mucho para los carros
automotores frente a las motocicletas que
menos se registran en la .' Ciudad de
Bucaramanga.
Que en. materia de licencias de, conducción,'
d.ebido a la no r ma que se d ic t a.r a el año
pasado 'de renovación de licencias de
e ondu e e i ón , eh, en' el 2 01:3 , '996 1 .ie e n c i a s
de conducción, en ese mlsmo enero del 2014,
1106, refrendación 1099 y enero 3096; en
,duplicados 77., en· cambio en Enero de este
..añ o 47O, eh, de' e s a ma n e r a p od emo s de c i r
que frente,al ,'año pasido, 6000 licencias el
,a ñ o p a s a do, y e s te, año e n e 1 p r i m~r
·trimestre 13975 licencias de conducción.
He ,igualmente, en nuestro centro·.
diagnostito automdtor, pues Vemos cifras
satisfactorias como quiera' que el año.
pasado 'ingresos a Ma-rzo era de 8·6 millones
d'e .pe $ o s , e s te' . a ñ o' del 25m i 11 oTIe s de
pesos" con una 'diferencia, entonces de' 39
rni 11 on e ti de p e s o s má s , loe u a 1 no s 11 eva él
dé e irq u e ha ha bid o Una r e e upe r a ció n t.o tal
en nuestro centro de' diagnostico automotor,
, d.e e s t a IDa n e r a , h ono r a b 1e s s e ñ o'r e s
concejales,' se.ñor p r c sidon t o , hemos rendido
el informé del primer. trimestre 'de la
dirécción de tránsitb de Bucaramanga,
estamos dispuestos a contestar .cualquier
o t ro' t i Po de p r e,gun t a , c omo . qu i e r a qu'e
tenemos ya resultados 'del pr Lme r ·trimestre,
por 1o, me n o s en' ma ter i a p r e s upu e s tal y'
financiera.

-_ ...__ .- --



FOLIO 12 .
PRESIDENTE: La' presidencia le agradece al
doctor Rafael Horacio La Torre, empi~zan
con 1a sin ter ve n c ion e s del o s e on c e j a,l e s ,
en el' orden han pedi'do la' palabra, el
concejal Christian. Ar gue 11'o y el concejal
Uriel Ortiz. Tiene la 'palabra' el c on ce j al
.eh r i st; i an Ar g,ue 110 .

INTERVENCIqN, DEL .'HONORAB]~E C O N C r,: J J\ L
CHRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GOMEZ;

Gréicia,s 'presidente, un saludo para ustedes ..
los compafieros de la mesa directiva, doctoi
Rafael Horacio, para los compafieras (os) . y
las personas que están presentes, en c s t c
informe, que usted nos present~ en la tarde
el. e hoy , yo que r í.a Doc t o r Raf a e 1 .in .i. e .i a r .f

aquí 10' tengo, porque hay unos error~s;
s'equramente de trascripción pero eh, ,los
infor~e :de gestión, en la parte
pres~puestal de ga~tos comparativos a marzo
'31 . de 2 0·1 3 2O14 , ' P ue s yo ve o uno s .
indicadores y unos porcentajes de variación
.que no e s t á.n a c o r de s , .a 1o que a qu í e s t a
e s e r i t o, . e j ,emp1o, en e.L pun t o 2. 1 . 1 . en
ga s t o s de pe r s ona1 di c e r e gis t .ro ma r z o 3·1..
de 2013 458512 Y aumentamos a 480495, y el
incremento dice 112,18% y si usted revisa,
l.a tabla y revisamos nosotros. 'esto, es una
constante dentro del' informe que esta acá,
ha y una s , s e gUTamen te' al' mome n t o d~
digitar, pero hay unas ¿ifras que están
completamente de s p r opo r c í ona da s , y asi esta
en las diferente~ tablas que esta
presentando, usted en la tarde de hoy~
Ejemplo, e n . la tabla de presupuesto de
gastos, en el 2013, 4.691.788.0,00 pes<?s, y
6.186.000.00'0 dice incremento del 142%, si
fuese, del 142 iríamos en el 8 milo 9 mil.
millo n e s .y c r e o. que deb e ha b e r Elh í ,a1gú n
error de pretepción de transcripción.
Yo creo que desde que usted 'asumió, ,esa
g~an responsabi,lidad. de la 'dirección de
t r á n s i t o 1a s c o s a s , han ven ido p oe o a 'po c o
r e s t ab Leci é ndo s e , sin embargo las quejas y

.CONCEJO DE.....- -........,.- -.._ ...... - -- ....... -
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.u s t e d s a b e 'en e 1 t ema de. 1o p ú b l. i c o ,la s
necesidades no esperan sino que la
sociedad, ,y la misma comunidad espera con
urgencia soluciones, y yO' quiero hacerles
a~gunas., trasladarle algunas inquietudes,'
cómo hemos venido. y en qué, porcentaj e hemos
venido, recuperando la semaforización de la
ciudad, por es uba debilid~d. no. de 'la
dire¿ción, ante tanto. vandalismo. que
no~otros tenemos en la. ciudad, pero el
'hecho de no reaccionar de una manera pronta
-si . gen e r a ,. un a p r ob 1emá tic a con s tan te,
porque eso· c-ausa, cada rato que llega a un
·semáforo me. toca, estar muy pendiente para
s ab e r s i e s t a e n ve r de, ,o s i e sta .. en ro jo,
o en que esta, porque ni sabernos, debido .a
su .ma I estado, qué se ·ha pensado, hemos
pensado en reemplazar los semáforos de la.
'ciudad, cuánto será 'la .i nve r ai ó n , se puede
programar; du r a n te algún periodo para que
nosotros empecemos a recuperar que tengamos
unos semáforos actualizados. Mire lo que
s u G e de do c t o r Ra f a e I Hor a'e i o , el p e ató n, va
a cruzar una ca L'Ie y tiene que salirse a
mirar que en el semáforo en qué está, en
otros ,paiies,· uno se para y esta el
semáforo enfrente, porque la p cs I c Ló n y la
colocación de los semáforos és
c ompIe t a IDe n te' d i s t i n t o , ' n o s o t ~o S' ten emo s
que empezar a modernizarnos un·poco, porque
son n e c e s i da de s básicas' y 'hacer el
ejercicio es muy s.encillo, cuando usted
va ya a c r u zar un,a c é¿. 11 e par a ' s a be r s i e l.
s emá f o r o c amb i o,· Y ten emo s nos o t r o s que e s
devolvernos desde la zona donde nosotros
tran~itamos libremerite a la .zona de los
vetiiculos para mirar éste' si está
.ha b i 1 ita do o no,' y e s o e s a 1go que
. -realmente· estarnos nosotros en pleno siglo
XXI dónde nosotros esta~os, al punto de
'seguir creciendo en tecnologia, y estarnos
nosotros en .un estado precarlo de tosas tan
s i mpLe s c omo e s t a s . E1 e s t a do. del o.s
s emá f o r o sin qu i e t a much o" do c t o r Ra f a e 1
Horacio, no quiero profundizar mucho en el
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t 'ema d e a c cid e n.t.a 1 ida d por que ; 'p o.r qu e c omo
usted ,bien lo anuncio el lunes' estaremos
a qu í , de b a t i e ndo e s e t e.ma , e 1 p r ó x .imo
.lu ne s , debatiendo ,el tema' de
ac c í de n t.a Lí da d , ya este periodo' termina, ,el
31 dé ,Ju 1 i o 'e s t amo s a u n o s , ,c o r t o s día s y
'pode r nosotros revisar básicamente, en que
hemos avanzado, y sobre ese tema lo vamos él

'dejar para ese debate, 'del día 'Lunes.' Otra
reGomendación también; hay calles" y ese
arreglo que se ha venido siendo así de
importante, de quitarle el doble sentido, a
algunas vías; ha sido importante,
,1,6g i c ame n t e hay una s : v í a s ,en .L'a s eu a 1 e s no
s e p ue de, ' 1 ó g i e ame n t e por qu e el, a c c e s <? no
es del' t~do apropia,do, perd le quiero pedir
una recomendación doctor Hóracio, eS¿1S vías
que son de doble sen'tido nO se pdeden
pe r mi t i r par qu e o s de' ve h i c u los, n o s e p ue de
,pe r mi t i r e 1 par qu e o de ve h í e u los, por qu e
los acci~entes qu~ ,se causan son
constantes, a mi me sucedió ha c e algunos
días atrás y, afortunadamente, me libre de
causar un accidente, pero si u s t e d va en"
una calle' de doble sentido, y le parquean
un carro a un lado, pues usted lógicamente
tiene que usar el otro carrii, y' el otro
c 'ar r i 1 , e s e 1 G a r r i 1, qu e v i e rie' e n s e n t ido
contrario, puede' causar una 't:ragedia, esas
vías de doble, esas calles.de doble ,vía hay
qu~ tenerla~ muy presentes, para que de
ma ne r a f r e c u e n ten o s o t .r o s e s t emo s ha c i endo
operativos, con el ánimo de poder prevenir
ese tipo de accidentalidad, que causan
tragedia y'mueTte, yo

sigo .í n s Ls t Le n do doctor Rafael' Horacio, de
seguir haciendo creo que 'el mayor logro que
la administración puede tener, y el mayor
que usted le puede dar a la c.iud a d , es que
los índices de 'accidentalidad bajen
notoriamepte, porque hay muchísimoS
a c cid e n t e s qu e s e p tie den p r e ven ir ,
muchísimos, hay muchas muertes que nos6tros



SALóN CENTRAL DE SESIONES'
ACTA CDRPDRA

FOLIO 15
podemos evitar, . ahora n o s o t r os no sabemos

·'cuánta~ p e r s ona s van .a morir en accidentes
de tránsito,' lo que yo si se, es que si
'nosotros generamos Unas campafias de
prevención, . vamos a, lograr que esta
situatiónl se pueda controlar, ahora
seguirnos en .déficit, para .po~er decir que
eso ha venido disminuyendo, yo comparo y
e .st a a h o r i tic a ha c i e TIdo a qu í ·en . e 1 i n f o r me
qu e u s t e d n o s p r e s e n 't;a , e n e 1 a ñ o 2 Ü 12 Y
2 014 , P9 r qu e .e n el' 2O13 ' ha y mu cha s
v~riables, pero si compararnos 2012 con 2014
e.s t amo s emp e o r a n do y ahí n o s ot r o s t e n emo s
,que actuar de una .me n e r a mas rápida, yo. se
4~e lo que tisted viene ·haciendo es
i mp6 r tan t e ; e omp r e ndo , ,qu e h a y much a s
necesidades, pero hay 'cosas que en la
. c u a 1e s do c t 6 r Ra f a e 1 Ho r a c i o , h a y. que dar
unos resultados importantes, entre esos la
accidentalidad, .invert.idQs 50.'000· millones
de pesos en la. malla vial,' y' mire vamos a.
saber 'en qué coridi.cion~s esta· la malla
vial, 50.000 millones de pésos para poderla
r e c up e r a r , t amb i én e s e a u s a de
a c cid e n t aI ida d el e s t a do de la .ma ll.a vi él, 1 ;
p.e ~o t amb i é n e s t amo s , GUa ndo 11 e gamOs a 1a
ciudad, que en la ciudad de Bucaramanga
e.s t á n sin h u e c o s , gen i al , a mi me gu s t aTía
que, e,n Bu e ar ama nga , ' n o h a y un s o 1o
ciudadano que haya p e r d i do la vida, .la vida
"e s . lo más sagrado, lo má s valioso,. lo mas
importante, dentro de . una s o c i e dad , que
podamos .n o s o t r o s garantizarla, e n t on oos
todas las acciones qu~ nosotros hagamos
nunca serán suficientes, .mientras haya una.
s Ó 1a pe r s on a qu~ ,e s t ·e mu r i e nd o por c a s o de
accidentalidad, doctor Wilson, en un pa á s,
un díá tuve la oportunid~d· d~ comparti~
'un a s conferencias, ·que. ~s Costa Rica, .La
g.ente por temas de accidentalidad muere muy
.p o c o , Y 1a s v í a s s,on de a 1 t a ve 1o cid a d , s on
vías de alta ~elocidad, por~ue hay una
e du e a ció n q.ue r e a 1men te· h a empez a do a
.implementar y que el ciudadano ha venido
·re¿ibiendo, esa es otra pregunta que es



ACTA CDRPDRA TIVA
SALóN CENTRALD~SESIONES

FOLIO 16
in ter e s a n te, c u á 1e s pro g r ama s, . yo s e que
está escrito aquí, que usted, ·ent00ces el
lunes vamos a ampliar ese tema, pero la
p r e gun t a e s en r e su L't;a do s con cr e t o s, qué 1e
Vodemos deci~ a la ciudad, más allá de
cuántas reuniones hemos tenido, más allá de
c ua n t o s c o in i t é·s h emos c ompar t ido, má s a 11 á
de las acciones que ~stamos dando, .es si el
plan que se está utilizando esta
fu nc ion a ndo, por que s e t r a t a, . n o s e .t r a t 'a
simplemente de ocupar el tiBmpo buscando
soluciones, sino ~olamente ·.ejecutand9 y
evaluando, porque nosotros" realmente
podemos decirle a los ciudadano~
bumanqu e s.e s , es que el p Lan que se tomo, la
inversión que se realiza, '. está' dando
re~ultados pertinerites para la prevención
de 1a . a c cid e n tal i dad, e se t ema eI 1une s ,
pues vamos· a compartirlo como siempre de la.
me j o r ma ne r 'a , ' y una f or ma pro p o s .i. t i va
porque 10, que yo sigo pensando, pero
también todo el honorable concej o , es que
nosotros nos merecemos una ciudad, con gran
movilidad, pero con gran seguridad, que la
gente pueda, transitar tran~u~lamente por
las calles de la ciudad, s ab i e ndo que no
corre el r I e s qo o por lo menos la
prevención y el trabajo que se haga
di smi nuya·, d e una roa ne r a ro uy. no t or 1,a, e s a
posibilidad de que un ser humano pueda
perder la vida,. en un· accidente ·de
.transito, desde esa perspe6tiva, doctor
R a f a el, Har,ae i o , u s t e d: ha h e c ho una bue na
labor, sabemos que cuando usted llego a
recuperar el tema del mal parqueo, la
c í uda dania se puso bastante, a La gente no
le gusta 'que le meta la mano al bolsillo',
pero hoy la gente

cuando va a dejar el carro en la calle mal
parqueado·, lo pierisa, significa que la
sociedad lo ha venido sintiendo, yen. estos
temas doctor Rafa~l Horacio, invitar1,o,
vuelvo, y lo digo, de doble vía fundamental

CONCEJO.DE
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que se ,hagan operati~os pérmanentes en
'callés de doble sentido, fundamental que, lo
ha~amos. También sobre esas calles ¿qué
'a,ccidentes estarnos' teniendo?, 'en qué pun.t o s
-de la ciudad como esta la situación, la
gen te' s e e s.'t á a c cid e n tan do y In i r emo s
.n o s o t r o s como en conjunto podemos ejercer
acciones, que, lleven a poder prevenj_r esta
s i t u a ció n , muc ha s 9 r a c i a s p r e s i den te" '
doctor Rafael Horac.io,. ,apr'ovecho para
pedirle permiso para retirarme seftor
P!esidente, voy 'a cumplii algunas
actividades de t'iPo académico.

,P R E S 1 D E N T'E : A usted honorable concejal
tiene' lat. i e n e e 1 p e r mi s o par a 'r é t ira r s ,e,

,palabra el conceja~ Uriel'.

INTERVENCION
,ORTIZ RUIZ: '

DEL HONORABLE CONCEJAL' URIEL

Gracias presidente, un saludo a usted,
saludar a las compafteras .Y compafteros
concejales, igualmente, dar un saludo muy
especial al doctor Rafael Hora¿ioj y a todo
su .equLpo de trabajo y. a ,todos.' los
pr e s e n t e s..
'Doctdr Rafael Hora~io" hay una inquieiud
a c á por pa r t e del a b a n cad a del par t ido
'liberal, sobre un' tema que hace alrededor
,de un mes" prendió las alarmas y de' pronto
hasta dej o muy' mal parado' a la dirección de
,tránsito, en el sentido den un informe de
'la p e r s on e r ía, donde habla de' que la
dirección de tránsito estaba cobrando
alrededor de 20 mil mil·lones de p e s o s , que
ya no deberían cobrar, estos 20' mil,
mi Ll on es de pesos están r e p res e n t a dos, en
má s o me n-os 3O 'mí 1 mu1t a s s e gú n e 1 i n f o r me

, .de p eT s on e ría, p u e s .ya n o' s e de he ría
.cob r a r , porque ya han caducado ~ porque ya
t~nían creo que más dé' 7 aftbs, y cu~ndo
ellos decían en su informe que una multa
mayor 'de 7 afios, pues ya caducaria, y
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hablaban alrededor de 30 mil multas, si que
ten í a n a 1 re de do r de 7 a .11 a ñ o s , y h a cía n
t oda. :un a s e r i e dei n ter r ogan t e s y t oda un a
serie de preguntas en el informe, qué iba a
p a s a r -con . e 9 a gen te· que . pa go e s a s mu 1 t a s
.que no debió haber pagado,. incl usi ve
hablaba de síntomas de corrupción, en la
entidqd, yo creo que ese informe pues no le
hizo bien a transito, máxime ahora que
Vlene en todo un proceso de recuperaclon de
1a i ma gen, c omo 1a e f i e i en c i a qu e le. ha
impregnado usted corno director y. que se ha
no t a do e n t od a 1a c i uda si de B~c a r ama nga, yo
c r e o qu e . h a y que· ha b1a r c Q n 1a p e r s on e r .ia ;
hay que dejar muy claro que este terna· se
aclare y valga la .redundancia, se aclare
par que se saque un informe· verdadero de
'qu e e s 1o qu e p a s a y no e s t emo s e n un él s .
contradicciones que no deja bien a la
personería ni deja bien a ·dirección de
t r á n s i t o, má x i mo y vue L.vo y r ep it;o . cu a n do
se está haciendo un trabajo arduo por parte
de todo el personal· y que se está
recuperando, est a entidad que va en bue n o s
pa s o s que está haciendo buena-s funciones,
buenos programas que cada semana que cada
·periodo nos encontrarnos quS está' realizando
programas de diferente índ6le para llegarle
a t oda 1a c i u da dan í a , yo qu i e r·o de j a r· e s a
i.nqu .ie t ud, do c t o r .Ra: f a e1 H o r a c i o , par a q ue
se aclarara y sobre todo en este recinto
quedara f i n iqu í t a do dé una vez por todas,
.que fue lo que paso con esas muLt a s , si·.en
realidad se están cobrando, si en realidad
caducaron, si en realidad la ciudadanía las ..
pago y que es lo. que pasa con ellas mi·smas,
muchas gracias. doctor Rafael. Ho r a c i o , muy
amable.

PRESIDENTE: A usted honorable
tiene la palabra el honorable
Jaime Andrés Beltrán.

concej al,
con ce j_a1

INTERVENCION . DEL HONORABLE CONCEJAL
ANDRES BELTRAN MARTINEZ:

JA·IME

CONCEJO D_E
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Gracias presiden~e 0n saludo,' para usted,
par a, todo's los a sisten te s , doe to.r R a fae 1 y

,,todo su ,equ ipo.
Q~iero iniciar doctor Rafaél, arializando, lo
que fue el informe de gestión y sobre todo
,re sa 1tan do, 1a m ue stra qu e' d.a e 1 in form e
,sobre la recup~ración de cartera 'en el
p rimer t rim e stre, del año 2 014 , e so no s
genera ún parte de tranquilidad y nos

,indica que' ,hay una mejora continua en
materia de ejecuciones fLs ca Le s , un o de los
puntos que entrarnos a d.e b a t Ir .h o y , es, los
tér~inos de' prescripción que existen en
,materia de multas, ,por viol~~ión de las
n~rmas d~ transito, esa es una de las,
preguntas que hoy se han ,planteado', y
quiero 'reforzarl~s, pero quiero ,apuntar
~l~o y es l¿ importancia 'del desarrollo que
ha tenido con el comité de ~ovilidad que se
está~ haciendo tod6s loS marte~, há sido un
'acierto muy ~mportante, lo vemos en el
informe ,y lo hemos vi~io dentro de los
'buenos resultados, sin embargo es
importante que se empiecen a ver ,algunos
re su Lt ed o s ,en zon.a s neu r á Lq Lc a s : corno es la
autopista, la puerta del' sol, el puente el
v iadu cto , e 1 pro b 1em a 1am en tab 1e e s qu e no
ex iste un f1u ~o, ve h icu 1ar ,idó.neo , p ero
tampoco se ven salidas en pronto tiempo, Sl

mi ram o s 1a e a rrera, 15 ,' se eo nv ier t o par 'a
muchos adolescentes qu~ salen de los
e.o1eg io s , expone n su vid a, par a en tra r s l n
,pagar al sistema de transporte, masivo, y se
ha corivertido en problema no solo para
metro-línea" se ha convertido también,
,doctor Rafael, en la movilidad para la
'ciudad, que es un riego no solamente para
e 1 p e.a t ó n sin o par a e1 con du ctor qu e en,
cualquier' momento puede" seria importante
doctor Rafael, que en algunos, puntos de la
ciudad se replanteara, el flujo, vehiculár
d~ la movilidad¡ en las difere'ntes calles y
carreras, de acuerdo al mismo ,desarroll'O, y
crecimien'to que ha tenido la ciudad, se hari
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aplicado en algunos puntos, sitios
impo r.tan t e s, . p e ro· h oy vol ve mo s a r e cal e a r
puntos neurálgicos, como los e~ del Colegio
La' Me r c e d . h a e i a a b i:d o , e n e 1 s emá f o r o
.Hi p in t o , s on p unto s muy ,n e u r á1g i e o s ,
pudiéndose ba.cer algunos cambios de sentido
ve hi c u1a r , n o s e e s t á n r e a 1iza nd 0., por e s ,o
hoy apro~echamos esto. no solamente' para
analizar el informe sino al' mismo tiempo
para hacer un llamado de a tenci ó n a, las
me j o r a s y al des a r r oL'l o importante, que .la
dirección de tránsito p.ueda te ne r en torno
a la movilidad y a la tra.nquilidad de Lo s
búmangueses en nuestra ciudad. Y6· ,Creo
doctor Rafael, hay cosas importantes que se
han venido haciendo, pero hay muchas mas
que se, puede realizar, en 10 que viene para
e s t e s e gu TId'o s eme s t red e 1 a ñ o . .Mu c h a s
·gracias.

PRESIdENTE: A usted honorable
tiene la palabra el ¿oncejal
Ariza Pérez, del partido
convergencia ciud$dana.

c on ce j al,
Diego Fran
Pink, hoy

INTgRVENCION, DEL HONORABLE CONCEJAL
FRAN ARIZA PEREZ:

DI [':GO

Gr a c i a s p r e s i den t e por r e c o r d á r me1o , s e ñ or
presidente, yo quíero. darle un saludo al
doctor Rafael Horacio, a Lo s funcionarios
de la dirección de tránsito que, nos
acompañan en el día de hoy, y a las
pe r s on a s qu e n o s a c omp a ñ a n e n el' re c i n t o ~
Doc t o r Ra'f a e 1 Ho r a c i o , yo e r e o qu e a qu í ya,
algún número importante 'de co n c e j a Le s , ha
manif·estado el avance importante que de una
u otra manera se ha generado en la
.d i r e c c i.ó r: 'de tránsito;' yo simplemente tengo
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unas inquietudes con respecto' a lo
siguiente:
Yo creo doctor ~afael Horacio~ que hay
sectores, todavía, que hay que trabaj arle,
mucho en el tema de movilidad, .Ii a y sectores
del a e i ud a d dO'C t o r Ra f a e 1 Ho r a c i o , que n o
,se ha mejorado, el tema de ,la ,movilidad que
.i n c Lu s i ve, nosotros, tenemos que apoyar y
l' ó g i c ame n t e t r a t a r . de p r'e s t a r 1e s el' me j o r
servicio o aplaudi~ de una u otra manera el
es f u e r z o que hacen muchos taxistas, de la
ciudad, de 'B~caramangai pe r.o doctor Rafael
Horacio, no' es justo que se sigan
,presentando' trancones en el viaducto la
flora, lleiando al centro 'cdmercial
e a e i qu e , o s e a , e s t e e s un s e c t o r n e u r ál g i c o
de la ciudad que en este momento tiene unos
pro b1em.as i mpor tan t e s , por qu e d e, un a u, o t r a
ma ne r a s e e s t án .Co 1 ocan do un o s al f é r e z , o
s e e ,st á' eo1o can do, tal vez, al gun a po I i cía
de t r án s i t o , yo no s é s l a'h í 'o pe r a po I i c í 'a
de tránsito', o ahí se, debe trabajar a
t r av é s de a gen t e s de t r á n s i t o , p e ro do c t.o r
'Rafael Horacio, los trancones inclusive,
'ha y , t r a n con e s h a s tal a s 8: 3 O del a 'n oche ,
hora que uno, supone que' ya ha pasado la
,hora pico, y que de una,u otra, manera ya no
, t i e n e n por qué e x .í s t ir, .pe r o s on L'a s 8 a 9
de la noche y todavía existen trancones
sobre el viaducto la, fLo r a, producto pues
lamentablemente d~l parqueo 'de vehiculo~,
en los alrededores' del centro comercial
e a c i qu e ~ E1 c e n t r o c ome r c i a 1 c a c i que c ua n do

'se construyo, pre,sento un ,plan parc~al
.donde e x i s tía una bah í a , par a q 1..1e de una u
otra manera también l'o~ taxis, pudi~sen
,recoger las pe r s on a s, en 'estas. bahías, pero
qué sucede, las bahías se llenan y
l6gicarnent~' el taxista~ tal vez por ahorrar
combustible, o' tal vez ,para no ir a dar
otra vuelta' mientras ingresa a la bahía,
esta generando innumerables trancdnes en
este sector de la ciudad.

, ' .
Hay otro tema también dnctar Rafael
Hora c i o" y es el siguiente: cuando uno
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Viene en sentido Oriente-Occidente, 'por el
mis~o 'sec~or de caci'quer pasa el puente
conocido como el puente de conucos, que
pasa por encima de la autopista~ cierto
doctor Rafael Horacio, 'llega un . semáforo,
qu e e s el' s emá f oro del par que 1a s ho r mi ga s ,
tan pronto usted pasa el· semáforo y
continua hacia el barrio la vic.toria, ' hay
üha prlmera calle' al lado derecho' que tiene
un a s o1a v í a , y que e s 1a. v í a den o r t e a
sur, esa' vía yo creo que convertirla en
do~le vi'a, porque ayudari~ a
descQngestionar el tranc6n que se genera en
estos' dos semáforos, por qué, porque hay
mucho s ve h í cu los que ,.a 1 c o9e r e s t a c a 11 e ,
pueden sa L'Lr' 'doctor Rafael Horacio,' a la
'avenida o a. la doble cal zada, 'qüe viene' de
Girón, hacia 'el tema de la puerta del sol.
Hay qüe convertir esa vía en' doble vía',
para descongestionar, ése semáforo de la
victoria, o del' barrio la Salle que también
es importante.
Otro tem a que le queria me nc í o.na r doctor
Rafael' Horacio, y lo hemos mencionado ,en
muchas oportunidades, y qu e dLas 'el
concejal Carlos Moreno, pt€sento una
pro po:sic ión, ,par a un de b a te' del a p 1a z a de
rncrcadci del Kennedy, y usted sabe que
Doctor' Rafael, Horaci6, nosotros le hemos
,solicitado en varias oportu?idades, q~e
realmente los operativos' que se están
haciendo alií con la venta de productos e,n
los vehiculos, generando, ló~icamBnte,
desorden en los, alrededores de la plaza del
Ken ne dy, s e ma nda un aq e n te, pe 'r o e 1 a gen te
no está sino una 'hora u hora y 'media, sino
dejarnos una agente, yo ,sé que hay un
dé f .i c i ten el t e ro a de a gen t e s de t r á n s i Lb,
pero si no generamos la· cultura dejahdo, 'una
agent,e de forma permanent~ al menos los
sábados y .Lo s domingos, pues no vamos a
'cambiar la problemát~ca que aquí creo,
todos lo~ concejales apoyaron, con
referencia a. la movilidad y al, tránsito y a
la ,ventas qué se estári viendo afectadas por
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.las person~s que desocuparon el espacio
público, y vinieron y ocuparon los locales
.de La plaza de mercado. del Barrio Kennedy.
Entonces qué bueno doctor Rafael· Horacio,
qu e n o s a yudar a en gen e 'r a r r e a1me'n te, un o s .
operativos importantes. en ese 'sector, para
primero recuperar la movilidad y segundo
recuperar las finanzas de' esas personas que
es t á n ha c i e n d o un' esf,uerzo' importante sob r e

. .
el terna de la plaza del b ar r Lo Kennedy. Lo
último ya, yo creo que lógicamente lá
dLr e oc i ó n de tránsito,' ha venido haciendo
las cosas bien, yo cr e o que, la recuperacl'on
d.e las finanzas en esta 'dirección de
'tránsito es algo de aplaudir, porque
sabernos mtiy bien que afios anteriores no
"p r e s en t a b a n , ' ni, s i qu i e r a a qu í a d i c ion e s
p r e s up uest a Les , : porque s,e generaron 'mayores
recursos .a los presupuestados' Slno eran
déficit y por eso y'o creo que hay que
aplaudi,r, que se· han venido' ,saneado las
finanzas de la d ir e c c i ó n de tránsito, desde
que u s te d ha estado corno director, por, lo
demás ~uchas gracias sefior breSidente.

'PRESIDENTE: A usted honorabl'e concejal,
el ~oncejal. Wil.son
radical. En ausencia

kamírez, continua la
S a.n d r a ~u c i a P a c h o,

cambio radical.·

·tiene la palabra
Ramírei, del ca~bio
del Doctor Wilson
honorabl~ concejal
. también del ,partido

INTERVENCION DE LA . HONORABLE CONCEJALA
SANDRA LUCIA PACHO MONCADA:

G'ra c i a s ' p r e s i den te, un s a 1ud o a u st e d , a, 1a
mesa .directiva, honorables .. concejal~s.,
do c t o r Ra f a e 1 Ho r a c i o N ú ñ e z 1a ' To rr e
di¡ector d~ tránsito, pers6nal de ·~sta
entidad que lo a c omp a ña n , e igualmente L'as
pe r s on a s que se encuentran en el recinto,
los· m~dio5 de comunica~i6n, la policía
nacional y las' personas .qu e nos s i que n por
'la Web.

. _ ...
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Mira presiderite en esta tarde que presentan
el informe relacionado con la' dirección de
tránsito en ,pri~er lugar, hay que ieiterar,
e 1 t r a b a j,o qu e ha, ven ido de s a r ro 11 a ndo e ,1
doctor Rafael HOracio' eh esta Entidad, y
ver corno el cuerpo personal que anda
p±ácticamente e? al calles de la ciudad,
pues vien~ haciendo un trabajo muy juicioso
y r e s p ons a b Le , ,Doctor' Rafael, miraba ,yo
e Omo a t r a v é s de r e c upe r ar 1o ,_q u e t i e n e que
ver con ,la, o mejorar I os ternas de
mov i 1:ida d , e 1 t ema de e s p ae i o p ú b 1i c o qu e
t'ambiéri hace parte de la dirección de

, 'trárisito y los, ternas que tienen que ver con
,la seguridad vial y vernoS tres comités, que
están operando a nivel de la dirección de
t r á n s .í, t o de Buc a r ama nga , el d e ro ovil ida d,
el de seguridad vial" y el de espacio
público, de los cuales hacen parte esta
i n s t i t Ució n , y ve .i. a c omo en' el' -i, n f o.rme de
u's te d, , ha ce n mu eh a s r e un ion e s, 'e 1 ma r t e s
una, e 1 mié r col e s 1a o t r a, ,y Ob v.L ame n te, en
e s a s h o r a s que tr ab a jan u s t e de s , pu.e s
tambi é n se desplaza, el -p e r s ona L pará poder
c ub r Lr , pues estas sI t u a c Lon e s que vernos en
loa c .iudad. y o b a j o c a s i t od o s ,los día s por
la 45, por el, parque, Romero, y veo corno
permanente~erite estos operativos se
,r e a 1 iza n en, t ema s de r'e v i s i ó rr de, p a pe 1 e s ,
en que las motos

no estén mal parqueadas, esto es muy
.imp o r r e n t e , .i.nc Lu s i v e iba hacerle alguna
observación, no sé si es por el trabajo que

. hace, este personal a veces uno ve 5,',7
al f é re z , y 1a s o t r a s v .ia s , ya, a 1gun a P,a r t e
con ge s tia n a da s e ría ,muy i mpor t 'an t e t amb i é n
como revisar ,ese terna, osea'7 ,alf~rez en un
solo p un t o , y de pronto en 'la parte de
abajo menos ,pE.;rsonal,' entonces corno lograr
.f ambié n , la d i s t r-f bu c i ó.n de este grupo ,de
personas que ,se ,necesitan y se requieren, a
n i ve 1 ' del a c i udad. Ha e e po qu .i.t o ven i a e n
un punto y precisa~ente veia cómo esa labor

CONCEJO DE
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4ue des'arrollan están cruzando están
.pa s a ndo p e r ma ne n t emen te' por 1a s di f e re ri t e s
call~·s y casi inclusive ml vehiculo ~or
d'e j a r 1o un momen tic o , qu e no' me demo re' ni
cinco .mi n11t o s ; ya 11'e g a 1;' on allí , es ver
como prác~icamente si .está operan'do el
.'pe r s '0 nal, e n 1a s di f ere' n t e s s e c t o r e s del a
ciudad de' B0caramanga, eso 'h~y que
reconocerlo, hay' ·que también· resaltarlo',
porque está pidiendo la ciudadania mas
con t r o I., P e r o e s qu e en' e 1 i n f o r me ve i a ,
qu e a n i ve 1 d.e. c a b e c e r a del 11 a no, e.n
Cabecera del Llano si no es t oy mal, estaba
revisando. el .inf o r me , y veia como
p r á c tic amen te , del a s .15O O sin o re cue r do,
de estos operativos .1554. comparendos en .el
'año '2013 pasan a' 1897· alii aumentan, es
·de c i r e ab e ce r a del L1a no s i gu e s i e ndo 1 él

que j a, . las· comunidades pO'r' el mal parqueo,
.y vemos como en el centro de los 1529 en el
año 2013, prácti6ament~ bajan a 870 los
comparendos, osea, vemos que en el centro'
ha me j o r a do, en ca be c e·r a .h a a umen t a do, pe ro
aun asi se sigue haciendo un trabajo, yeso
r e cu e r d'o ha b 1a ndo. con a 1guna s pe r s on a s de
ese sector, la queja número uno, es el t cma
de los carros que parquean alli, p~ro
también, todo eso tiene que ver y tiene que
verse desde una pe'r~pectiva', d~ la
.inteqralidad al n~ haber' un· gran número 'de
.p-arqueaderos en 'la ciudad, y la gente no
t i e n e má s 6p ció n y de j a Su c a r r o s ob r e 1 él

via, porque ho encuentra, un sitio donde
.estacionar, los que están ya están
demasiado ocupados, pero es una' cuestión
permanente, que me· imagino que a través d'e
un plan de ordenamiento territorial, donde
ya estos puntos se tratarón, tengamos
t -amb i é n que mi r a r . c omo a t r a v és .de los año s
esto va a cambiar y va a permitir. que· hay
mejor calidad dé vi'da y una mejor movilidad
en' estos sectores de la ciudad. Por. .ot r o
lado también veia e.n .lo.s temas que tie.ne
qu e ver con ·1a cuI t u r a y s e g11r ida d , s e ha
'esforzado la dirección de tránsito en estos
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t ema s qu e t. i e n e que ver con e s t o,s j u e 9o s
didácticos, con la parte pe~agógica, y,
1 ú di ca. De fin i tiv ame nt ~ sin o ha y una
educación, es muy complicado que la gente
también cambie de actitud y aqui e~tán
ví. e ndo 1a s d o s ,co s a s " por un '1a d o e du can do
pero por otro lado también sancionahdo~
en ton c e s ,e s t o de be' l r mu y del a ma no, . y
ve i a qu e s'on un 9 r a n. ,n ú me r. o de j u.e 9o s
didácticos que se están distribuyendo más
que 'todo en la comuna NO. i: hay otras
comunas que también se han beneficiado,
pero hay una .queja permánente del sector
del K~nnedy" cerca a la'plaza de mercad6 'el
Kennedy, que ha sido m6tivo ta~bién de
inconformismo de la comunidad; y que yo
espero doctor Rafael Hor a c io , que a través
de su e qu i po también miremos esos puntos
.n,egro s y los vol va mo s los Pun t 'os de' un a
me j o r movilidad', de una me j or calidad de'
vida ~ Veia como subiendo ahi en el sector
d e eo1 s e cju r Q s no r te, in c 1u's i v ~ ti e n e al 9o
que ver pues transito, pero ta~bién el ·tema
de espacio público,' que es, cogieron esa
v:.ia par a e 1 1a va do de mo t o s, 'y e s o' ya s e
convirtió c orno en un 'lavadero tradicional,
del a gen t e y s on mo t os ., c a r r o s qu e e s t á n
1avan do, Yo c r e o qu e 's i u s t e,d e s van
a h c r i t a , ahi encuentran permanentemente,
donde la' gente se' qu e ja n por el daño que
hacen también al pavimento. a la via,
e n ton c e's ah i s e r i a i mpor tan t e t a IDb i é n .como
co n s Lde r a r en los, comités que 'ustedes están
int~grando, porque no es solámente, la
culpa de, direcdión de t~ánsito, sino en
esos comités que tienen que. ver con la
movilidad, y que tienen que ver espacio
púo I ac o y que ese tema lo toquen, yo si
quiera doctor Rafael., Horacio y las veces
que l~ he' manifestado, unas inquietudes,
usted ha sido receptivo y ha estado muy
presente, que ese punto .e ub i e ndo ColsegUros
norte,' que es queja permanente, en los
sectores de las hamacas, de los de]
Kennedy, lo incluyan ustedes en las agendas

CONCEJO· DE
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.dc los' comités de espacio p ú o Lí c o y en lo
q 'u e t i.e n e que Ne r eo n 1a movil ida d s o
e s t á· con t ami n a ndo e s e s e c t or, . y .ob v ia men te,
vuelvo y 'reitero toda la duda también se .tré
af é c t ada .
Por otro lado hay muchas peticiones de La s
·c.omuriidades frent~ a los ieductores de
've Lo c i cia d j v vy en ese s en t Ld o si nos gustaría
que nos .c on t ar a Doctor Rafael Horacio, en
'qué sectores se ha logrado subsanar esta
problemática, 'porque es una queja, eh,
sobre 'todo en algunos sectores de la comuna
12, 13 por los· sectores' de la puerta del
sol, donde hay unas quejas permanentes,
p.recisamente po: el exceso. de: velocidad, y
que ~e necesitaban esbs reductores, unos de
o.ficio· y de inteligente y que podemos c on
la proposición que se Vlene haciendo. fr~rtte
a este punto. Por otro lado, veía como el
·recaUdo que ustedes vienen haciendo y los
se ñ a La b a , el concejal Jaime Andrés Beltrán,
es muy importante, se han ido mejorando
.también en ese sentido, y yo a transito mas
·que a criti6ar hoy los temas que vienen en
el informe, pienso que hay qtie seguir
trabajando, hay .q ue seguir demostrándole a
la ciudadanía, que eh, con el personal y
con la voluntad de. generar unos cambios
j~portantes, logremos de veidad en una
ciudad. con una mejor movilidad, áhorita que
vienen los proyectos de lo~
.in t e r c ambi ado r s s y ~ todo lo que se hablo
aquí .y se aprobó en· el concejo se p e r mi ta ,
a.un mas f or ta Le c e r el ej e r c í cí o que vi ene
'haciendo 'la dirección de tránsito,
procurando que haya una mejor movilidad,
.'que ha ya n t odo s e s t a s s e r i e s de' Lo s ,
obviamente ménos comparendo y mas 'cultura
v i al, . a t.r a v é s de .men s a j e s , a. t r a v é s del a
radio, a través de las eh, me d i os escritos
y permanentemente utilicemos estos medios
no s o 1ame n t e 1a s c a i t i 11 ita s .de. . r e par t .ir 1e
solamente a los colegios, sino esa platica
que ha y , yo no' se lo comparten Los
periodistas que h~y en el .recinto, que

-_ ..._- -- --
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también los medios de comunicación son
fundament~les, mire ,démosle unas pautas
unos programas' importantes, Y' llevémosle a
,ellos que son los voceros nu e.s.tro s ante la
c6munidad, que ta~bién sientan que a través
de la· direcciórt de tráns,ito se' hace un
trab~jo ~onjunto con todas'estas emisoras y
estos periodistas que realmente,' conoce la
comun.idad, sabe lle'garle con un lenguaje
adecuado, logremos tener más ge~te
sensibiliz~da y culturalizada, frente a los
tem a s de, 1 'a m ovil ida d , d.e 1a cu 1tu ra v i al,
esto es para manifestar'le al doctor Rafael
Horacio y por lo demás, ·seguirán trabajando
y seguirán demostrando que hay' capacidad y
que hay ganas, de sacar a~elante, esas
formas .de mejoramiento y de seguridad vial
G-racias.

PRESIDENT.E: A us t'ed con~ejál, tiene
,Dionisia Carr~ro

Correa, del partido

la

palabra el· concejal
vi 11ab ona, n o earrero
Liberal colombiano;

INTEVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DIONISIO'
CARRERO CORREA:

M~chas gracias sefior presidente Raúl Oviedo
Martínez, ah, perdón Torra, eh, muy am abLe s
honoiables concejales, saludar· al doctor
se ñ or D i re cto r de Tran sito , a 1 doe t.o r
Rafael Horacio Núfiez' la To-rre, amigo,
sefior·es de transito, compafieros que. asisten
h oya' 1a pIe na ria . M ire yo, so1am en t e
quiero doctor, Rafael Horacio intervenir en
un so loa sún tic o b reve, se ñ o r p re siden te. y
doctor Raúl,' es sobré la parte' del Boulevar
Santander# 'ose~ para tornar nota en este
sentido, esto es del Boulevar Santande~
desde la 15 ·hasta la 45, doctor Raúl, que
solamente va Metrolinea y esta sin utilizar

CONCEJO DE
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el otro carril, yo no sé ... Gracias Martica,
o d o c t or a .Ma r t h a.;
Esto doctor Rafael Horacio, yo no sé si
-us t e de s y tengo .entendido qu~ seguramente
han hecho tod~s las gestiones, ante el
ministerio. de tr a n s p or te , ·ante -Metrolinea',
a n te. e 1 al cal de, a n t e 1a 9ob~r Ti a ció r: r. a nt e
el, s e ñ or p r e s id e n t e de· 1a re p ú b 1 i ca, 'Pe ro
esto es una sol~citud a gritos ·de
C·omerciantes de este sector y de los
ciudadanos,' de comfrn ,y. corriente de
Bucaramanga. Mire ese ,carril honorables
. con c e j a 1e s , s o lo, a su s tan e n e s e ca r r i 1 Y
perfectamente hosotros podriamos' ayudar a
que la movilidad fuera mucho .má s efe.ctiva
en la ciudad de Bucaramanga, señor
p e r i.o d i.s t a Gustavito, eh, pero ese carril

, , Es 'O 1o par a Me t rol in e a s ó1o, 'p oT qu é no
per~ite que pasen los automóvile~
par tic u 1a.r e s p or : 1o' meno s por' ahí, par a que
TI-o ha ga n 1a 's par a da s y, que va ya n di r e.e t o ,
deberían revisar, eS,e terna, yo creo que la
'admihi~tración muní c í p a I y us.ted transito,
doc~or corno Directo~. del tránsito, con
c o s a s que .h a qa mi n i ma s , 'son i mpor tan t e s y
. s e mu e s t r a n e n 1a c i udad de Bue a r ama n9a .y
s e ven los .r e.s u 1t a doe , y ten 9a '1a pIe na
s e 9u r ida d que los c ome r e i a n t e s de e s ,e
s e c t o r , y 1a, gen te que t r an s por t p. de rio r t e
a sur, se transporta de norte a sur, eso
'sería un gran alivio para, la· ciudad,
sincer~mente, yd a veces no se pues la ley,
no se qué pasa aq u i.; pero la ley a veces .1'0
amarra a esta situación y mire este
problema de trariconés' tah. terr~ble,
entonces yo p i on s o doct or , Rafael Horaci'o,
que le 'eche una miradita a esto a ver hasta
dónde pued~ se·r posibl'e. Lo, otro honorables
concejales es ~obre el dia sába~o, publico
,presente, el dia sábado doctor Henry Gambóa
cuando usted saca su automóvil, es
intransitable la ciudad de Bucaramanga,
definitivamente todo el mundo' saca sus
automóviles el sábado, y tienen toda la
razón, no vamos a decir que el' que lo saca,



FOLIO 30
que es culpable· no, mir emo s como transito
regula, esa movilidad el· día sábado,
,ustedes' se meten por, la 45, p.o.r la rosita,
por la,27, por la 33, por la quebrada s~ca
o por .don d e u s t e d qu i e r a, 'e s , i TI.t r a n sita b 1e
en la ciudad de Bucaramanga, obviamente yo
no . voy a pedir .qu e h a ya r'estríeción de pico
y placa el sábado tampoco" p~ro busquemos
una alternativa, doct6r Rafael Horacio,
para no ~ernos abocados a estos, si se
i ma g i n a r a 11 s t ed , c omo 1a gen t e 1e d a e s e
dolo~ de cabeza, Die~o Fran, salir el
sábado con su carro, lo ·guarda un día entre
semana y toca sacarlo el sábado p~rque
quieren salir con su familia y el sábado es
intrans.itable, realmente ~ntr~nsitable
doctor Rafael .Horacio, busquemos una
altern¿tiva para, el dla Sábado, seria mucho
más fácil para lo·s ciud~~anos y decirle
do e t o r Ra f a e 1 Hor a c i o, ,p u e s qu e e s t o , e s e
tema Sl doctor Henry Gamboa, el d i a, sin
carro tenemos que' hacer un análisis sobre
ese tema, no vimos junto con, eso también
tenemos que ll'~mar la atención al instituto
mun i .ci p a 1 de c u 1t u r a y a 1NDER.BU, que p oe a s
b i c i c 1e t a s do e t o r , eh r i s tia n N.i.ño , 'q ue
usted, dite que, pues seguimos molestando
con 1a s b i c i c 1e t a s do c t o r eh r i s tia n y
tenemos que sacar las bicicletas, pero ni
'siquiera ese dia vimos doctor Raúl Oviedo,
que sacara la gente las bicicletas, no h~bo
, u n a en, e s e t ema, y, v i mo s 'a' qu í a ho r ita, que
p e I'!a Do c t o r Jo hn e lar o , un' a ñ o en e S e tema,
eritonces yo Sl ,llamo la' atención que por lo
menos' finiquitemo~, que nosqtros decimos
a'quí en el concejo, en practica.
Bueno doctor ,Rafael Horacio, yo creo que
esos eran los tres punticos que quería
me ncion a r Le s, se .me que da n otr'os, p e r o no
quiero ser .r eLt e r a t Lvo , con los ternas que
han hablado los honorables concejales,
muchas gracias, doctor Raúl Oviedo Torra,
mucho gusto.

CONCEJO .PJ5 '
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PRESIDENTE: A usted·· honoIable concejal,
tiene la palabra la c on c e j a La MARTHA
.ANTOLINEZ GARCIA.

INTERVENCION DE LA HONORAB·LE
MARTHAANTOLINEZ GARCIA:

CONCEJAL

Gracias p~esidente, muy amable por darme el
uso de la palabra, saludarlo a usted
pr e s i de n te , a la mesa d i r e c t Lva ; saludar al
·doc t o r Ra f a e 1 Hor a e l o Nú ñ e z, ..a los ami go s
de t r:a n s i t o , y a 1 púb 1 i e o en gen e r al, ten go
t r o s . .ínqu i e t udos, seño .Director de
·Tr an s i t o , s ob r e e 1 t ema a t r a t a r , que ría .
saber cu á Le s s.on los f a c to r e s que inciden,
·con mayor fuerza en· la ocurrencia ·de
'accidentes .de· tránsito. sobre to do , del
cuerpo motorizado, por lo menos qué
estrategias está implementando, esta
dirección de tránsito, qué controles está.
·h~ciendo, a través de estos comités· de
movilidad que ·ustedes también organizan~

. . .
. baj o es t a dirección. La· otr a ·inquietud era
sobre la carrera 1.3, en· sentido .nor t e
su r , h a y un f 1u j o ve h i eu la r muv al t o , so b r e
.t odo. . en 1a s ho r a S .pi c o y s o.br e e s t a v í a
norte-Sur no existen parada~ para· estos
buses, . por 10 tanto no h ay estacionamiento
.para los pasaj~ros poder ·subir y bajar, los
, b u s e s a 11 í 'pa r qu e an e n c u a 1qu i e r .s i t i o de
esta á r e a , ·los p a s a j e r os también· se suben
también -se bajan, sobre toda la vía,
generando realmente un caos .vehicular, de
.:pronto· seria doctor Ra f a eL', .tratar de
r·evisar ese tema,· frente a la problemátic~
que está acarreando, la carrera 13· en
se n t Ldo norte Sur. La otra inquietud que
t en i a e s e uá 1 e s 1a e val u a ció n. qu e ha dad o
la djrección de tiánsito, al cambio del
.sentido de algunas vías .de La ciudad, en
que. otros· puntos de. la ciudad también
podríari, eh; .afectarse en el sentido a
estos cambios, debido· a que se están
h a c i en do, irá n .a qu e dar . a sí, o s on por 1a s
obras· que se están realizando de la··
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a dmi nLst r e c í ó n , o cuál
c~mbio de estas vias para

gracias señor

es ,la idea
la ciudad.
presidente,

del

Muchas
amable.

muy

PRESIOENTE: A usted ¿oncejala. Tieri~ la
,palahra el concejal Christian Niño Ruiz.

INTERVENCION OEL
CHRISTIAN NI~O',RUIZ:

'HONORABLE CONCEJAL

Gr éi. c i a. s p r 'e s i den te, u n s a 1u do' a mi s
compañeros del conc,ejo, do'ctor Rafaei
Horacio, al equipo que lo, acompaña un
saludo muy especial, ,a,las demás personas.
O'octor Rafael" Horacio, 'cuando nosotros
mirarnos en su informe de gestión; el parque
de automotor global, encontramos que eS,te
añ o a Marzo' hay 173.028, la 'inquiet'ud que
t'engo, relacionada" en dias anteriores
'estu~imos en una reunión del área
met~opolitana Y ,la ,inquietud más
interesante éstá basada s6bre la movilidad,
,n o s é s i u s.t e d ten ga La s uma t o r i a qu e n o s
d a e 1 Á r e a, Me t .r opo 1ita na, p e r o yo p le n s o
que eS muy importante esta cifra, porque, de
acuerdo a esta 'cifra,' 'que son los carros
que están feriando por toda el área
'm,et r op o I ita na, yen s u g r a n. ma yo r i a , e1
punto de 'convergencia o punto de encuentro
doctor Rafael Horacio, ha sido e$
Bucaramanga" que es donde' se realizan 'la
mayoria de operaciones tanto 'industriales
,corno, comerciales, corno de serV1ClOS
~0bliccis y demás~ A mi me gusfaria saber si
hay'alg0n estudio que 'ustedes hayan hecho y
,h a ya n ' ten ido a 1gu n a,' pro s p,ec t i va de
planeación para esta problemática .qu e corno
lo estamos viendo, dia a dia ya no es la
hora pico, ya no es el pico y 'placa, ya no
e s e 1 1u n e s 'o e 1 ma r t e s , o e ,1 j 1.1e ves, o e 1
v i e r n e s, es hasta el ,sábado y por qué no
d'ec i r h a s t a el' m1,smo domi n g o ~ Oo c t o.r
Rafael, seria muy bueno que en, base a un
estudio que se 'tenga, no sé si, se ,tiene', o
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sé debe hac~r conjuntamente cón la d6ctdra,
tal vez 600rdinando la Doctora Consuelo
,G ó me 'z, . s ob re' e 1 á r e a me t ro p o I ita na, ,P o rq ue
tal, vez Bucaramanga, podrá tener 173.000
vehiculos, p~ro si sumarnos los vehiculos de
Gi r ó 'n , de F1o r ida y de 'pi ed e c u e s t a , po d=m o s
encontrar una 'cifra que fácilmente; entre
e 11 o s ' u s t e d e s p u e,den ob ten e r . ' un o s da t o s
importantes, ,conclusión,' 300 más de 300 mil
vehiculos diarios; que llevarian una
movilidad de los más complejo del mundo,
por' q ti'é v i e n e mi i n qu i e t ud Doe t o r Ra,f a e 1
Hor a c i o, ,por una, s en c i 1'1a r a zó n , v i e nen, en
este' momento la 'constr~cción de unos
intercambiadores, y estos Ln t ér c amb í a oo r o s
-co nLile v a n un .p La n de eme r qe n c ia , un' plan. de
.ch oque , c omo s e qu i e r a 11 ama r , par a' p ode r ,
d e s c on qe s t Lonar o no permitir que la
c i udad , s i g a s u f r i e ndo e s a, c r i s i s ' de
movilidad corno lo vernos y corno, lo han
contemplado todo los concejales en los
diferentes sectores, .donde s us radios de
a c c l on , o s u c'e n t r o de op e r ae ion e s s e ven
,suprema'mente afectados, y do~tor Ra~ael
H6r~cio, usted nos ha dicho en uria citación
anterior, que 'se estaban .h a c í e ndo los
estudios,' para poder habilitar la carrera
15 e n e 1 s en ti do de' los t a x i s "y de t; a l· 'vez
de ,transporte de c~rga" para
d,es con ge s t ion 'a r un po c o e 1 c en t ,r o de
Bu c a r am?- ng-a" y dar 1e s' v i a ,a e s o s n e goc i o s
de 1a ca 11 e 3 o- , de 1a c a.Ll.e 3 1 de 1a mi sma
,ca 11 e 33 , n-egoc i o s qu e - qUe dar on e l e 9o s, 'a
raiz del cier're de la v~a de la carrera 15,
doctor Rafael Horacio, no sé en que vaya
esa gestión que usted 'e~tará en buen hacer,
si hay alguna esperanza, porque cuando
e~tudiamos el plan de desar~ollo, más o
menos usted nos peimitia al final, del
camino,visualizar una e~peran~a respecto 'de
esta problemática, 'entonces doctor, Rafael
Hora c i o , yo s i qu i si e r a que me con t e s t a r a
corno', va, esa situación que' t'iene- que ver
-con todo lo que r e s p e ct a a la movilidad del
c e n t r o de .1a, e i u dad y del o s c ome r c i a n t e s ,
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visto' afectada
raíz del cierre

presidente.

su' situación
de la carrera

PRESI,DENTE~ A usted hono~able concejal,
tLe n e .La palabra el c on c e j al Di'ego F'r a n
A r iza, a n t e s de pro n.t o o t ro in con ven .í. e n t e
del partido Pin para una i~terpelación

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL
FRAN ARIZA PEREZ:

DIEGO

No señor presidente era para
re qa La r a dos m í nu t ac o s para.' una
intervención, para comentarle algo
director de tránsito.
Gracias presidente ..
Doctor Rafael Horacio,
comentar le un tema
.hono r a b 1e s 'con c e j a 1e s ,
a tiabajar ,y y~ se

que me
segunda

al aeño r

es que se me olvido
,que yo considero
que hay que empezar

lo habíamos dicho a l~ doctora Laura de
Metrolinea, mire doctor Rafael Horacio,
entramos a un ,nuevo sistema 'de transporte
masivo, con buses nuevos, los ciudadanos
b~mangueses criticábamos 'de una u otr~
manera, cuando existia el . transporte
convencio'nal, cuando existian las .b u s e ta s
1o ~ b u s e s n o rm a 1e S , Y los',. c r i tic á b amo s
porq~e esos buses' se parqueaban donde
qUlsleran, pbrque hacian¡ porque recogian
un pasajero ni siquiera al costado derecho
de la vía, 'sino al costado izquierdo,
por~ue dejaban los p~sajeros al cost~do
izquierdol .y doctor Rafael Horacio, los
e x c e s o s d e ve 1ocid a den 1o,s b u s e s de
s i s t ema ma s i vo , yo n o "s é s i e so s e a una
responsabilidad' y un compromiso del sistema
masivo de metro.l.ínea, o s.i eso lo podamos
ayudar a mitigar a través de la dirección
de t.xá n e i. to de Bucaramanga', pero está
sucediendo lo m~smo, el sist~ma 'de
transporte masivo se para en cualquier

CONCE.JO ··DE---- _.- - -- ,.....-- - -- __ .- -
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é~quina, no le ,importa hace~ un tranc6n
para, dejar pasajeros, nosotros no podemos
. p e r mi t ir, do c t o r . Ra f a e 1 H o r a c i <) , qu e ' un
s i s t ema de t r a n s por t.e ma s i vo , qu e s e, s u,pon e
trae una nueva cul tura, que s e ' supone trae
unos' ,nuevos componentes, siga ,'operando como
,o~eraba ,el transporte convencional
ant~riormente, que era objeto de .muchas
,c r í tic a s por muc h a s ,p e r s on a s , en ton c e s que
'bueno doctor, Bafael Horacio, que' ,podamos
t r ab a .í a r e s e pun t o , que po damo s 'a r tic u 1a.r
eso con la doctora La,ura en eI sistema de
transporte masivo, Yo creo,' que ya está
.Lle qa ndc a un c ornpo r t amíe n to : igual,
.in c 1u s i ve, p e o r 'p6 r qu e e s t o s b u s e s s on má s
.9r a n de s qu e un a b u s e t a qu e ,a n t e .t .í. o r me n te, s.S?
p a r qu e ab a' en cualquier lado en cualquier
e s qu i n a de j a b a p a s a j e r o-s~ b ti s e s
artiGulado~, son buses pa d r.o n e s , son buses
mucho 'más grandes y que de' una u otra
manera están generando un problema de
movilidad en 'ciertos sectores, Yo los he
:vist6 en muchas oportunidades d6ctor R~fael
Horacio, c6mo generan problemas de
movilidad, y trancones porque no e s tá
ejerciéndose las normas que son adecuadas
para el sistema de transporte masivo,'
Gracias seftor p~esidente,

PR E S 1 DE N T.E : A· u -s toe d
Tiene la palabra ,'el
Hertry Gamboa Me~a, del

honorable concejal'~
ho~ora~le con~ejal

par t ido Lí. b e r al.

,INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL HENRY
GAMBOA 'ME ZA: '

'Gracias presidente, el ·partido' d e las
g r a nde s t r a n s f o r ma c ion e s , p r e s i den te, m,e
quiero r~ferir a tres, punti~os, que de
a 1gun a ma n e r a s on i mpor t ante s e n e s t e
,i n f o r me' qu e p r e s e n t a ' 1a di re c c i 6n ' de
tránsito: primero reconocer, el esfuerzo
f i s cal qu e v i e n e ha c i e ndo 1a, di r ee c i 6n d€
tránsito 'de hace unos 4 o 5 a ñ o s , donde han
dad o mue s t r a s de s up e r av i t ,la" r e 1a c i 6n de



ACTA CDRPDRJlT/JIA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES ,

FOLIO 36
lngresos y egreso~ de la institución, y
ahor Lt a mismo revisaba el proyecto, de
ac~erdo de adicióri de un superávit, de
,2,O 13" 1)oy vemo s c o'n mu cha s a t i s f a c ció n, ,qu e
'en 1a re 1a ció n dei ngr e s o s y 9a s t o s a me s
de marzo; ,prácticamente llevamo,s un
'superávit d~ 654 millones, significa que
mas las finanza~ de esta entidad están,
pues,' en buena ejecutoria,' en buena
realización yeso es, lo .ímpo r t a n t e , para
una institución que en su momento, estuvo
quebrada, eh, eso hay que félícitar a la
d i r e c ció n ' d e 't. r á n s i t o , e 1 e j e r c i c i o
'importante que, ,vienen' haciendo, ,de
.recup e r aci ó n de cartera 'que "t ambi é n es
satisfactorio, Y otro a spe c t o .ímpor t a n te de
,resal,tar d6ctor Rata~l HdracioJ el tema del
¿'entro' de diagnostico que igualmente viene
creciendo de alguna' manera. Eh, yo me
acuerdo que h~'ce un po~o de tiempo un poco
más de seis' meses de que en el país, que
habían más del 60% de los v e hLcu Los , que
transitan en el país, andan 'sin revisióri
tecno-mecánica" yo no sé cómo estarán las
c i f r a s e n Buc a r amang,a , me 9u s t a :r;- í a qu e me
dieran ese dato, ~gualmente iniciáramos una
tarea de primero, para mejorar 'las cifras
de accidentalidad, es muy bueno hacer uno
operativos importantes .s ob r e 'este a s p ec t o ,
eo mo a 1guna s a u t o r ida de s . n a c ion a 1e s 1o han
'mani fe s t a do, 'e h e s i mpor tan tí s i mo e s o. O,tro
't ema i mpor tan te que qu i e r o do c t o r , a h or i t él

se vienen .La s grandes obras, de un tercer
,c a r r .i.1 , del a s ob r a s' qu'e s e van a ha c e r de
los intercambiadores, no van a tener vías,
yo creo que vías hay, pero hay ,que crear la'
cultura de buscar la 'vía alterna, yo creo
que hay que empezar a hac~r un trabajo
donde cultura ciudadana, donde entremos a
e 1abor a r a 19ún f o'11 e t.o a e fe c t o de empez a r
a b~scar vías alternas, que no siempre
busquemos ¡a autopista, que no siempre
busquemos la transversal 'metropolitana,' 'que
,ha y .o t r a s v í a s , c Qmo e 1 a ni 11 o vi al, ca 11 e
la 45, calle chimita, calle 45, la vía San

CONCEJO· DE
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Luis Coca cola, todas estas vías que hay"
que decirle. a la gente, salir por
c i udad e 1a , un a vez .s e r e e up e re 1a 17, e s t o-
'q,ueda muy buen a mov i 1idad hay .qu e empe zar a
hacer ese tia6ajo para evitar los
··t.rastornos, una. ve z empiece.n' las· ob r as
porque yo creo que e s tan importante
proceso de contratación, aquí al~unos
.ami go:s s e han re fe r i do a' al gun os t ema s
d'octor Rafael Horacio, es importantísimo
que rev i vam o s el sistema especial de
parqueadéro, éucaramanga' lo necesita, yo
creo que l~ mejor e.strategia para usted
recuperar· el espacio público es, 'donde hay.,
perfiles que permiten el estableci~iento de
estas zonas especiales de· estas zonas
.a zu1e s ,la s z ona s ama r i 11 a s , yo.· c r e o . que
empieza la cultura Para que la qe.n t e pague .

. p a r que a da r o , s i no que lo. pague', el espacio
público, poner es o s parquímetros, .eso es
una b ue n a re n t a , par a e 1 mun i e .ipi o , yo, c r e o
que hay qué entrar en eso sin miedo doctor,
h,ay unos estudio~, creo qu~ pl~neac'ión
tiene un borrador, de. proyecto de acuerdo"
hay que retomar el tema, eh, yo veía un
'poco por ej.emplo en algunos sectores, que
zonas amar.iilas, claro los b~ses de
transporte masivo están parq~eándose, en
zona distinta ~l parqueadero, porque los
taxis, están invadiendo,. esto. es 16 que
'eStá pasando, i~plem~ntando este sistéma
especial . de p~rqueaderos resolvemos ese
problema. y aquí hay un tema que también
hay que reconocerle, es la primera feria
nacional de la seguridad vial, creo que
,u s t e d no 1a men ciono, e s ' don de t odo el
e'quipo ad~inistrativo, técn'ico de la
dirección eje tránsito, es la doble feria,
la seguridad con la. participación de
.p e r s on a j e s i mpo r:tan t e s., c orno e 1 a s e s o .r par a
la seguridad ciudadana, doctor' Gerard,
don de de a 1guna m'ane r a , man i f'e s t ó a Lq uno s
indicadores importantes en la seguridad,
,s ob r e t odo e 1 de s e gu r ida d v i al, de, s u
c~mponente académico, la parte de,
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e'xp o sic ión de pro v eedo res de di,sp o si t iva s y
productos de la s equ r Idad vial yeso
e.ompon e n te i 9' u a1m en te dé cu1tu'r a c i u dad ana,
yo creo que e~to realmente hay que seguirlo
promoviendd, de verdad sensibilizando' a los
'transportado,res, es qu~ el cohtrol a la
seguridad vial ho solo e,s de transito ni de
las autoridades de tránsito, son también de
~as empresas de transp'orte, las empresas de
transporte, deben elaborar su propio plan
dé seguridad vi~l" pero ha.y que crear esta
cu1tu ra , 'hay qu e ha c'er e sto s even to s , h ay
que hacer esta academia, y yo' creo que ese
fve el efecto que surgió" 61 pasado primera
feria nacional de la seguridad, por lo
,demás reconocerle, que ha' presentado un
,itiform~ muy btieno, para este
tri~estre. ,Muy' amable ~residente.

primer

palabra el
A usted concejal. Tiene la
doctor, Rafael .Ho ra c i o ,Niño

t,iempo de 10 m i nu t dco s y Lo
el tintero" toca que nos lo
por, escrito, para laé

los concej'a~es 'doctorde

PRESIDENTE:

Nú ñ e z , por un
que le quede en
haga llegar
.inqu i e t ude s
Rafael.

INTERVENCION DEL DOCTOR RAFAEL HORACIO NI~O
NU~EZ:

Bueno muchas gracias, sefior presidente.
Bueno aquí hay una,serie de not~s que vamos
a resumir, que tocaba 'el 'conc~jal Christian
Arguello, sobre los semáforos, mas de 190
pa n ta 11 a del o s, ,sem a foro s " P o r, cu 1p a ,la s
partieron' algunas con palos con p{~dras~ le
pagaron a, al gun a s pe rson a s p a'ra que , y 1e s
siguen pagando para 'que las partieran, pero
afortunadamente ya las hemos re~uesto en su
,m ayo ría, y lag en t,e con stan t eme n te, no s e stá
,l'lamando, cuando'alguna tiene ~lgún tipo de
f i s11ra ~ En to ti ce s c 6 n te s t; a. r1e al Do etO r

CONCEJO DE,
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Chr{stian .Arg~ello, que ~fectivamente en
.mate.ria de semáforos, se está escriturando
'un proyecto que va a ser, Con el sistema de
foto ·denuncia, de foto detenciones, para·'
qu e. a 11 í 'p od amo s , p a q.aL' una nue vas i s t ema
de modernización que tiene 30 años, pero
'Sln embargo hemos logrado maritener, para
b i e n de ,1a c .iudEld de Buc a r aman ga , e n e 1
c e n t ro, d e s ema f o r i za ció n que ten emos e n 1a
.ca r r e r a 15, respecto de ·la cartera, que
de e í a e 1 c on c e j a 1 Ur i e 1 Or t i z, 'Y' n o c i t.a ron
por q :U.e yo' n e c e si t a, . a ' di c t a r de gol p e una
clase de de re ch o aquí, a una persona que
cogió, parte ,de lo que dijo asesor, el'
concejal que hizo ese debate, o que cito, o
,que no me ei taron al de bat e , . hay un error
de ap r e c .i,a c i 6n . por par t e del a p e r s'on e ría, "
tiene que, razón, honorable concejal, no hay
ningún tipo de comparendo prescrito, la
mayoría de los comparendos tien€n sentencia
y. cuando eso pasa ya al proceso de
ejecucion~s fiscales ya no son comparendos,
ya es un titulo ·ejecutivo,. que a través de
Üna r e s o1u ció n que 'exp i die r a 'un i n s p e c t o r ,
se notifico debidamente y se dicto un
ma ndami en t o de pago, que fue not i f i cado y
por e 1 .c .ua 1 s e d i c t o un a s e n ten c i a ,
entonces en eso hay un error de apreciación
,que "t uv o , e .1 s e ñ o r pe r s on e ro, por un a ma 1él

asesoría y también una mal~ asesoría que el
dieron . al honorable concej al Cleomedes
Be 11 o , de' 1a mi sma p e r s,oTI a qu e a s e s o ro, a 1
señor personero, pero que
desafortunadamente deja en l~' estela de
juicio~' que nu'n6a los aclara, desde el

.mismo momento eh que salió .cn Vanguardia
Liberal, o me llamaron' de Vanguardia
Liberal de un 'oficio que él había
pr cp ic I e do , yo le ,dije, no personero usted
está equivocado, pero nunca lo aclararon y
en, el c 'o ric e jo, pe roo 1a s en ten c i a no'
prescribe, y' hoy por .hoy ningún parte
. p r e s 'er i be, . por qu e s i pore s c r i be. no 1o
cobran, al director o al preescriptor o al
jefe de, ejecuciones fiscales. y el
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,h o n o r:a b 1 e con c e j a 1 Ja ime Be1t r á n , ha b 1ab a
de los' planes de manejo, de trafico,' de un
problema que . ha y en la' carrera 17, que creo
que Diego Fian, el honorable concejal
t amb i é n s e a c ab a ,e 1 tema del a 2 7, con, 2 9 ,
honorable concejal, t odo s los días es la
pregunta obligada en los m~dios de
comunicación, nos llaman, aquí a donde el
,doctor' Gustavo Remolina, dice usted es un
b'r u ton o s abe de -t, r á fi c o , por qu e por qué no
invierte esa vía, pero, en esa vía hay' un
fallo, de acción popular que dLjo que había
er a en sentido norte sur, y que ob Li qaba a
la administración a realizar la vía' sobre
,1a ca r r e r a ,2 8, y, elue yo c r e o que bue no 'quc
cuando venga, a aquí el secretario de
in f r a e s t r u c t u ra ,le di gam'o s por que no han
'abierto es, vía, y' ti'ene una acción de
de s a ca t o, del s e ñ or a 1cal de de Bue a r ama nga ,
sobre' el, particular, nos dij,sron que la
.iba n a incluir dentro' de los 40 mil o 50
mil millones, pero en las hor~s de la tarde
d,e a ye r me de cía! e 1 s e ñ or Se c r 'c t a r i o que
no s e iba a ,P ode :t , Pe r o sin emb,a r go
nosotros tenemos ya la resolución par~
'i.nver t i r 1a, v í a , por que, p r i m e r o e.st á 1a
movilidad de la ciudad, que bn fallo de
.ac c í ón popular que se produjera cuando
,es t ab a ' Hi P in t o , 'qu e ha c e ma s de 6 a ñ o s ya
no está al,lí y que no causa absolutamente
,ningún problema a los habitantes de esa
zona, que no, quieren permitir que ,a la vía
se le dé el camino correcto que es ponerla
de sur a norte, lo,s trancones que se
propician por taxis que hablamos allí de la
flora, 'usted tiene razón, el mal parqueo es
una lucha permanente, désafortunadamenlc
allí y hoy con un nu~vo PO T, la f aLl, o ,
nunca le hicieron, no ,realizaron unas
bahías ade'cuadas al, centro co~ercial
cacique, cuando lo pudierqn haber hecho,
dejaron un problema allí, porque la gente,
~ientras entran 50 taxis que es lo que
permiten, en t r a r a los ,p'arqueaderosi pues
'llegan 100 taxis a dejar gente o a recoger
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yeso no lo previeron y ese pr6blema es una
cosa· que permanent~mente, vivo .por
s 'e c t o r Y, 1 o v i voy o pe r s on a 1men t e
director de tránsito. "
De la plaza ~e mercada
'realizando los operativos
en el conceJo comunal,
tocaron ese terna al s eñor
el barrio Kennedy.
De la velocidad del transporte masivo, .ya
h~mos hecho las' adverten~ias y. vamos ~.
,empez a r a pon e r· los r a da.r e s de, ve 1o cid a d ,
en ciertos sectores de la, ciudad para (?se
t·r E!-n s por t e ma s iv o , en 1a , por los 1á do .s . de
la Unive·rsidad Santo Tornas, o la
u.ni ver s ida d. 1nd us t·r i a 1 d e Sa n tan de r . A 1a
hono r a b1e .e on e e j a1 San d r a P a c hón , ha b lo de.
los ope r at i vos par a l'a s mo t o c i c1e t a s ,
·cuando se hacen allí nuestros· compañeros,
resulta que· antes de ser yo ditectoi de
t r án s i t o" 1a ma yo ría del a s Ino t o c i c1e t as ' ' ,
incumplían el pico y placa, se burlaban del
pico y placa,· entonces nos tocaba que
hacer, ese tipo de operativos, con bastante
gente, si eso es así donde escasamente

. ·cu1mi n ab a n a 5O o a 6O .e n e s ta s d o s h or a s ,.
·cómo . s e r á sin o h a y. gen te,' 1a. un a qu e mira
qu e p a s o , .1e a v i s a a 1 d e má s a .r r iba , e 1 de
arriba que pa r a la pel.ea permanente, pero
e '1 a ñ 'o .pa s a do 5 . OOO mo t o e i c1e t a s que
incumplían, e.l. pico y placa principalmente
son las· motocicletas desafortunadamente,
'así es de qUe vamos a honorable concejal, y
en e.so que habla de la, Virgen de
Colseguros, yo les pido, que 'tengan mucho
cuidado a eso que va a empezar a emprender
1a EMB" a qu í ha ha bid o mu c ho de b a te, .por que
no hay, esas ·personas v~n a tener qu~
corregir todos esos procesos. allí, de l.a
entrada a c oLs e qur c s , y en la: construcci.ón
de la Virgen en 'la cemento~ ahí va a
c amb i a r t ot a1men t e di 9amo s 1a 9 e o9r a fía e n
e,s t a s v í a s, 'y n o s t oca ten e r e1 c u ida do
par a qu e de j e.n e s o de un a vez por t oda s .
a r r e 91a do en e,s e p un t o , yen e s e s e et o r de

ese
corno

Kennedy, estarnos
y en días pasad6~
precisamente le
alcalde allí, en
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la 9iudad ·que es la entrada a un sitio muy.
po pulo so de Bu ea ram an ga. 'Lo s red u cto re s de
velocidad d~safortunadamente, 10's ponemos.y
nos los tumban, aquí en el barrio campo
hermoso se hizo una tarea muy importante y
n o s los han turob ado en' su m ayo.ría, a 1a
gente no le gusta por el ruido que esos
.p.rodu ce, p ero en tre' u stede s :.en el' PO T ,
apro bar on' ya los red u cto re s , 1o.s P o 1icía s

'acostados, que así los llamamos' con el
perd.ón de La policía.., y eh; pero eso no los
puede construir Ia . dirección' de transi to,
.los ten d ría qu e eo n st ru i r i n f rae s t; ru ctu ra ,
nosotrds simplemente disefiamos y
controlamo~, y la gente. ·por autogestión'
comunitaria, domo así lo han manifestado
los que quie'r~n empezar a realizar.

De Metrolinea por la 45, hasta
quebradaseca, pues desafortunadamente aquj
aproba~on el POT, y. el ~ía qu~· quis·i~os
eo rreg ir· e se pro ee so, pe ro .u stede s
~onoiables concejales. se echaron' para
atrás_, era de que se permitiera el uso .de
esa troncal, par~, siquiera para carro
'parrdcu La rv y en POT.~ ustedes no, doctor.
eh ristia n, .hon.orab 1e s con ee j a 1e s , p a so por
encima, y aquí se' vinieron nuestras
honorab 1e s .di recto ra s de M e troL in ea " y
directora del área metropolitana, pararon
~qui el asunto, y entonces nos quedo así ya
en POT, difícilmente t.oca r í a reformar el.
P.OT para tocar ese sector,. afortunadamente,
viene unas obra~ muy important.es aquí en la
carrera 37, que van a permitir .el
d.e$arrollo y el despertar 'de ese comercio,
pero la verdad nosotros tenemos los
.estudios, por lo menos de ·la. 45' .ha st a la
37, o hasta la 36 donde perfectamente puede
funcionar .y también' . desde la 36 a la
quebrada seca, porque ahí ningún bus pasa a
otro bu s, adabaron el .comercio de esa zona,
y yo de verdad pues yo si estab9-' .hab ía una

·CONCEJO DE'
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proposición sobre la mesa, POT, y nos que do
.es o e n ver emo s , t o e a ría, qu e . s e· p r e s e n t a r a
.en s u mo'me n t o opor t uno, 1a c o r r e c ció n , e n
e 1 p 1a n d e o r den ami e n t o ter r i t o r i al, por 1o
que . fueron lo de ·las troncales,. p o r qu e
definitivamente ese proceso no se puede,
volver a tocar. La honorable concejal
Martha Ant.o Li ne z , tocaba un tema sobre la
.accidentalidad, que timbién es ~na cosa
grave, e·se tún~l de la carrera 13 pasa todo
e 1 t r a n spor te. púb 1 i e o . col e ct; i v o de La
ciudad de Buc aramanga, y 1a ve rdad hay no
ha y ni· par a d a s n i mu cho me no s r . t i e n e r a z ó n
eTI ma ter i a d e s.egu r ida d v i al, muy g r a v e 1o
que está sucediendo ante los ojos de
'nu e s t r a s . mi sma s . aut o r .id a de s , a s í de qu e
honorables concejales, afortunadamente para
transito nos hembs recuperádo, y .el
~resupqesto lo he'mos 10gr~dQ· aumB·ntar en
-ca s i 6. O O O. mi 11 on e s , e n e s t o s a ñ o s del 9 .
mil va c a si. en 26 mil mi.L'l on e s , es decir,
c a s i 7 mil millones de pesos,' y estamos
'cumpliendo la·s .metas, teng6 aquí las. ci~ras
que ·a ,pesar de que tenemos menos·
comparendos este año, ha habido mejor
recaudo, sectores de inmovilización y una
·serie de procesos. de recaudo de cartera' que
aquí lo· señ~lában· y que son muy,
.impo r ta n t e s , y est.amos· cerrando pOTton~?·,
ventanas siniestras, en la directión de
tránsito, que a tra~és de esos tramitad6res
se lograban hacer ~na ~erie·de. rebajas ahi,
y que no eran muy, y que no eran de ninguna
manera. p e r mit ddo . Estamos trabaj ando sobre·
1a s ob r a s nu e vas, h ono r ab1e con c e j a 1 He n r y
.Gamb oa , p 1a n e s d e ma n ej o de t r á f.i c o ,
precisament~ el concejal, el alc~lde de
Buc a r ama nga , pr e s i dio e 1 c omi té. de
seguridad pasado, y nos, y propuso la
creación de un comit.é técnico,
in de p e ndie n t e de l. c omi t é de s e gu r ida d , ya
con ~ngenieros, para que se sentara
'pe r ma n e n t.e men t e a trabaj a r tos p La n e s de
rna ne j o de t x á f i c o ;" porque en el m,es, de
Septiembre, empieza la obra del aquí del
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sector del in~ercambia~or de quebradaseca
con e 1 me s ón de· los Bú c a r o s y ya ten em6 s
qué empezar a analizar' estos procesos. En
1a ot r a s emana, .en . e 1 .P1a, n de, . e n e 1 eo mi t é
de movilidad van a presentar· ya e s t e plan.
de man e j o de t r a f ico de este ··sector,·. los
s i s t ema s de par que a de ro, 1a s zon a s de
p a r que e de r o permitido,. pues ya ustedes
aprobaron el POT,. hay. una, hay un
pLa n t e ami e n t.o que hicieron e nv d a dirección
·de tr.ánsitb, a través de la alcaldía de una
.a 1 i a nz a pub 1 i ca, y con p r i va da, 1e s di j i roo s
'qu e t o c ab a e s p e r a r h a s t a qu e e 1 PO T, t oca·
retornar ese ··proceso, ahí están y han
recogido todos y cada uno se· los estudios
qu e u s t e d me n c ion ab a , y. que f u e r bn he cho s
en su 'mom~nto por la dirección de .tránsito,
y vamos a ver si ellos' retornan ese terna esa
alianza público privada, pero que
définitivamente es un proceso. muy
importante, para el tráfico y la movilidad
de 1a . e i u dad, y i gu a 1men t e' lo del a fe r i (;l
de. s e gu r ida d v i al, .p u e s no l.o men c ion amos
por que e r a del p r i me r tri me s t re, y s i gu e
siendo una cosa muy importante, cualquier
e~presa que ll~va más de 10 vehículos,
tiene que ,tener un plan de' seguridad vial,
y no se está haciendo ,cumplir inclusive a
nivel naci~na1, la agencia nacional, a
n i ve 1 n él c ion a 1 no 1a han re g1ame'nt a do, , un
e n red o ah 'í , a c abar on e on e 1 a n ter i o r -f ondo
y sin o han a van z a do, p u e s oj a 1a qu e, e s t e
nuevo congreso, pues reglamente o cognive
al reglamento nacional para que esto se dé,
,eh, y pues .indudab Lemen t e que tenernos mucho
que hablar en la feria nacional y vamos El.
se quLr haciendo o realizando este tipo' de
p r oc e.s o s por eso esa cara ,de la segúridad
v i al, qu e demo s t r ó a c á , por e s o el p a rque
escuela 'para motociclistas, aquí el
honorable concejal me acompafio, que se creó
ahí en el parque de' Los nifios,' donado las
motocicletas' por honda, están, dictando
permarientemente 30 cursos por. semana,' 30
personas 35, qUlen ho ~epa manej(;lr
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motocicleta, puede ir a . allí' nosotros le
enseñamos, y tiene unas rebajas en materia
·de licencias de conducción, o quien quierao.
reforzar sus conotimientos, eso ha sido una
.co s a muy i mpor t ant ~ , y op u e s 1ó g i c amen t e 1a
.do t él ció n y e 1 a r r e g1o de l·a s pis t a s a cero
pesos, como lo hicimos 'aO través de nuestra
gestión con Hond~,' este gestión con las
eo n s t r u c c ion e s o ofe r r e ter o s del a c i u dad', y
mucha .genté. que nos ha querido colaborar
con la gestión de dirección de tránsito,
.ahí 'está nuestro .Ln f o r me , s e ñ or presidente,
y esperamos p~es el lunes que' Vamos a
esperar el tema, o de la seguridad vial" pues
que, y de la accidentaiidad, trabajemos a
profundidad muchos temas que hoy no se han
podido tratar.

'PRE SI DENTE: A u 's t e d , do c t o r
Nú ñ e z , tiene la pa La b r a por
doctor Christian NiDO Ruiz
l"a U.

Rafael Horacio
segunda vez el
del partido .de

INTERVENCION· DEL
CHRISTIAN NI~O RUIZ:

HONORABLE CONCEJAL

Gracias presidente, doctor Rafael Horacio,
a mi si me parec€ ~uy delicado lo que ~sted
esta afirmando, que por cu Lp a de los
'concejales no se hizo la 'gestión de la
carrera ,15, usted, no presento ningún
.p r oye c t o r e s p e c t o, a e s o , en t o.n c e s n o ven ga
a ponernos culpa sobre nosotros, cuando
nosotros y la ciudad estaban esperando y
anhelaban eso, usted lo' hablq, pero usted
no di .r o a b s o1u t amen ten a da,' en ton c e s yo
quiero. acla~ar eso porque me parece muy
delicado,' lo que está diciendo, doctor
.Raf~el Horacio, ¿usted présen~o algún
proye~too?, yo no vi ningún 'proyecto,
e n t on c e s ·quiero aclarar eso porque no es
para que usted ponga culpas,. nos señala a
nosotros los concejales, e omo si nosotros
hubiéramos pas~do vor alto 'algo tan
delicado, y tana supremamente urgente, en
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bien de una comunidad de comerciantes, muy.
importante para la ciudad de Bucaram,anga',
entonces doctor Rafael Horacio·, yo con
mucho re spct o le d i qo, pero eso 'e.s una" eso
n'o es una ver dad, nosotros TI o .V l m os ese
pro~ecto en ningfrn ~qmertto,~ Gracias
president·e.

PRESIDENTE: A usted
Tien~ la palabra la
Sanqra Pachon.

honorabl~ concejal.
honor¿ble .~once,jal

INTERVENCION DE LA HONORABLE
SANDRA LUCIA PACHON MONCADA:

CONCEJAL

Gr~cias presi den te; m i. ·int.ervención va
hacia lo m rsmo , no se doctor Raf aeL
Horacio, el momento en que us.ted manifestó
que 1o's con ce j a1es, y ha ce referene ia a1
doctor·Christian y de pronto los mira acá y
allá, entonces uno dice; esto que, si al
contrario eti la comisLón segunda, se le. di6
la oportunidad y se ébrieron todos los ..
debates para poder revisar tema a' tema, en
1o que ten ía que ver con . e I. p1an de
ordenamiento territorial, y ahí. es donde
obv i am ente cad a .un o y don de el que t11vo e]
int~ré~ de participar, estuvo pr~sente y el
que' no dijo nada, ahí Sl como que muy
co~plicado, y en tema de ·la pl.~naria cuando
llega el terna del. Plan de Ordenamiento,
recuerdo que dimos un día d~ su~pensión,
perdón de aplazamiento del plan de
ordena~iento territorial,' cuando vino la
doctora Consuelo y la doctora Laura, que me
acuerdo .tanto, que ese día hasta .·estáb'amos
un p6co asombrados de ver, qUB no se
conocían por parte de estas dos
in stitucion es prác t.icament;e , .1o que ten ía·
que ver con el plan de orden am i en t o, nos
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tocó aplazar la sesióri precis~mente para
que ellos 'a~lazaran esos ternas, que no
ten i a c 1a r o s y 1e s de cía n que t r a b aj a r an
conjuntamente para que a plenaria del día
siguiente vinieran' y nos contaran, que era
10 que ellos planteaban frente al terna, y
recuerdo 'tanto que la bancada ,del partido
Li b e r a L, presento' una proposición" no
'recuerdo muy bien cuál fue esa proposición,
pero se aprobó por parte de toda la
,p 1e n a'r .i. a , e n ton c e s s i e s e n e 1 t e-ma del o
d'e 1 ca r r i 1 , s e ha b í a ha b 1a do a c á qu e e s o
era muy c ompL'i c a do , creo' que hablaron de
documento Compes, y h~bían unqs
lineamientos .de L 'banco mundial y que ellos
ten í a qu e s e gu i r e s o s i i n e ami en t o s , y p or
eso era el uso exclusivo de carril, y que
esas personas de la 15, que querían que se
les diera 'la posibilidad de abrirlo para
vehiculo particulares era muy ¿omplicado,.
P e ro' s .i. e s, i mpor tan t e que en, e 1 r e c i n ton o
.qu e de entre dicho, que los concejales, de
pionto no quisi~os o no· dimos la
oport,unidad, par~ que obviamente se
g,ene r a r a e s a al ter na ti v El, u s t ed s a be, que a
través de un comunicado, pues se puede
generar toda una polémica, cuando realmente
lo que hicimos aq~í fue con toda la
responsabilid~d' y el compromlso¡ con la
par tic i p a ció n del a sin s t .i t ti c ion e s que
vinieron acá, y en est"e caso particula.r
e s t uvo . 1a do c t o r a Con s u e 1o ,. ,la do c t o r a
L.au r a , y e s t uv o' p r e s e n t.e 'u s t e d do c t o r
Rafael 'Hoiacio, muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: Tiene
Heriry Gamboa.

la palabra el concej'al

INTERVENCION
GAMBOA'MEZA: '

DEL HONORABLE CONCEJAL' HENRY

Para refer,irme en el
efectivamente el conceJo,
proposici6n" cuando se
carril de Metrolinea de

mismo . sentido,
no· apro b ó La

compartiera el
la: calle '45 Y
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queb r a da s e c a , esa es la' realidad, se dieron
una serie de circunstancias el partid6
liberal a través de una serie,' 'la direc~ión
de t r án s i t o , e 1 s ubd i r e c t o r t é cn i c o y e 1
director" oyeron, las p ro p os i c í one s y no se
aprobó, esa es la realidad, volver a
revivir aquí las circunstanc~as, no se
'puede compartir ese tramo; ,aquí hay una
proposiclon, que inclusive, ~ra permitir
ha ce r '1a s ,c i c1o - r u t a s ; en 1a s mi sma s v í a s
arterias que es esa, ,al final si ~e la
apro bar on , e a de e ir, a 1a s mi noría s sin o s
la aprobaron, pero la verdad el concejo no
aprobó cofupartir, él tramo de la Carrera 15
entre la calle 45 y la quebradaseca.

PRESIDENTE:
Ra'41 Oviedo.

Tiene la palabra el con c e j.a]

INTERVENCION
OVIEDO TORRA:

DEL HONORABLE CONCEJAL RA (J IJ

Gracias presidente, 'un saludo a todos .. y
acá no .puede quedar, para referirme a lo
mi smo. Ac.á no puede quedar en. el tintero',
que fuimos nosotros corno concejales de
Bucaramanga, aquí se hizo una .proposición,·
y, esa proposición, tenia que hacerse .llevar
a un 'debate, aquí nosotros tuvimos' la
op o r: t uTIida d de di s ce r n ir' 1o . que e r a , .el
plan de ordenamient.o t.e r r i t or a a L y 'tuvim'os
al' señor Mauricio Mejía, que es el
c oor d i na do r .d e e s t o y a'qu í , s e hab l o
siempre del documento ~ompes, aquí no se le
puede echar .La culpa, a los concejales, ni
por minorías ni por mayorías, aquí, siempre
ha ten ido 1a p.os i b i lid a d de di s e e r ni r en
este re~into, las mayorías y las minorías y'
t odo s los' que qu e r emo.s par tic i p a i , ya s e a
por bancadas, por partidos, o corno
con c e j aIe sin dep endie n t e s , e n ton ce s de e .i. r 1e
a t odos , que ae á no podemos de j a r e n e .1
. tintero que fue el co n c e jo de Bucaramanga,
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.do c t o r Ra f a: e 1 Hor a c i o , por qu e a qu í t uv i mo s
e n va r i a s .op or t un ida de s y h emo s ten ido, y
podemos hacer el debate, con Mauricio Mejía
. y que quede abierto, . que· siempre s~ hablo
del d·ocbmento Compas y que no se podia,
sacar adelante, yo qUlero dejar acá
también, que aquí se armo un tema
i mpor t an t í s i mo en 1a ape r t u r a del a ca 11 e
3·7 ~d e cu a d amen te, . y t o coi r h a s t a Bogo t á , y
nombraron una comisión de lo ·cual yo
también hice parte, y que salieron· los
me d i o s de comunicación a decir .qu e yo j·amás
ha b í a· par tic i p a do e n e s t o , d e s de el· 2 0·12
s e n t é a Me t r 6 1 i ne a a c á ,le p ude de c .i, r , 'una
proposición· de que se· abriera la calle 37 y
también se h~blaba del documento Compes,
del cual el concejal Heriry Gamb6a fue ha~ta
Bogotá, hicieron la iatervención ·con el
ministerio, pero aquí toca contar la verdad
a Buc a r ama n ga , do c t o r .Hen r y ,la ver dad h a y
que con t a r 1a cIa r a me n t e; por qu e
lamentablemente. aquí hay ·unos documentos,
que son firmados por las administraciones
'pa s a da s O por e s t a s y qu e s e . ti e n e n que
.re s p e t a r , pero no .·se .puede .. dejar· en ··el
tintero, que aquí· se hizo p6rque en el
·concejo de Bucaramanga, ctiando n·o ten.ia,
·cuando nO$6tros teníamos las· mayorias en
muchas oportunidades, tocamos temas en 10
que tiene que ver con el documento compes,
·firmado anteriormente por la
ad~inistración, entonces aquí hay que
decirle, porque s i ' no. va a que d a r , es que
nosotros no quisimos, al contrario, yo
votado varias veces, que los c omer c í ant e s ,
que . p o.r. qué no· .s e a b r e e s t a ca r r e r a 15 ,
.de s del a e a 11 e 45 h a s tal a qu.eb r ad a s e e; a f

pero lamentablemerite. aquí hay un documént6;
que hay que tocarlo con el ministerió y
usted sabe que es .así, para abrir la c a L'lo
3·'1, usted fue delegado y fue en c orni a i ó n, a
Bogotá, que fueron con Dtego y fueron con
Carmen Lucia Agredo, entonces aquí hay que
decirle la verdad, porque esto hay que

---- ---~--
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tocarse, a través
dejarlo claramente,

de este documento
muy amable ·presidente.

y

PRESIDENTE: Han pedido
concejales el conc~jal
corice.jal Henry Gambda.

la
.DiegO.

palabra
Fran' y.

dos
el

Tiene la palabra el concejal Henry Gamboa.

INTERVENCION
GAMBOA MEZA:

DEL HONORABLE CONCEJAL 'HENRY

Mu y am ab 1e p re siden.te , no e s qu e· e 1 do cto r1
.se e.st á re fir ien do a do s : tem a s , p F im ero,
definitivamente. no se aprobó' compartir el
tram o' del a earre r a 15 , d oct o"r ,
independiente que hay compes o no hay
compes, ridsotros debimo~ haber aprobado
eso, en el cual nos echamos la culpa todos
y me la echo yo, de no haber presionado, el
compe~ era un documento de fuente, de
p re sión que 1e tiene a 1 m un ic .i, P io , e 1 día
que se acabe la participación del gob.ierno
nacional en esbt nosotros podemos
determinar qué hacer con' esa vía,. pero
echémo~lo la culpa porque de verdad, hoV no
se p u ede por que as'í se apro bó el p Ian de
6rderiamiento, yeso lo aprobó el concejo de
Buéaramanga, sobre eL tema de la 37, es .un
tema que vi en e del año 2011, es un tema de
tomar tinto y sobre los cuales h~ sido
protagonista; con el senador Honorio Galvis
que· nos c::onsiguió las entrevistas en
Bogotá, nosotros fuimos con el doctor
Diego, la doctora Carmen Lucia, fue a
hablar sobre la ·vía la ·virgen café Madrid,
son dos comisión distintas sobre la· cual
hemos sido p ro t aqon i sta s , para aclarar eso,
y e sa gra cia s a Oia s , ya se va. a ejecut a r
la apertura de la calle· 37, . que va a
ali~iar el prO.blema de l·os cO.merc~antes,

CONCEJO. DE
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q.ue e s t á n e s e s e , qu e
5 • O O O: c o me r c i a n t e s ,
.arne bLc .

son
eso

alrededor de
todo,

unos
muy

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal
'Diego Fran ~riza" para una réplica.,

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL DIEGO
FRAN ARIZA PEREZ:

G'racias, señor, pr e s íde n t e , lo mismo para
a c 1a r a r 1e a q u í a mi g r a n a.mi 9o Ra Ú1 Ov i e do
Torra, que no asistí a n in qun a reunión "de
la calle 37, fue ~ para lo' de la doble
calza.da con el señor procurador y le har e
Ll c qa r a mi gran amigo' Raúl 'Oviedo Torra,
el informe' de esa comisión. Muchas gracias'
presidente.

PRESIDENTE: Ter~inada la
los honorables concejales
la concejal Sandra pachóh'.

intervención de
t i e n ,e' 1a p a 1a br a '

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL
"

SANDRA LUCIA PACHON MONCADA:

Mire presidente, q ra c i a s , es que recuerdo
t.anto y reitero y vuelvo a cianifestarlo,
,s ob r e' el t ema re 1a c i on a do, con lo
man i f e s t a d o por' e 1 do c t o r Ra f a e 1 Ho r a c i o ,
que recuerdo tanto la p r es e n c i a de las dos
instituciones, que en, prime~, lugar, si
. existe el documento campes, pero aparte de
eso las insti tuciones señalaron, que no era,
coherente; precisamente. habilitar este
carril, el tema de la carrera 15,
precisamente porque era un ,carril
e~clustvamente para el sistema integrado d~
transporte, masivo, y que al meter allí"los
carros particulares generaria trancón, y ,de
~sta manera, pues se perdía' el sentido,
para, el cual fue creado el sistema
i .nt e g r a d o de' t r a n s por t e ma s i vo , y e s o 1o
dijero0 acá en el recinto, la doctor'
Consuelo o r d oñe z , de área metropolitana de
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Bucaramanga y la doctora Laura, entonces',
si es importante dejar en el' aire, las
Go sa s c1a ra s , en t onc e s .en el, m ornen tG , aqu í
hubo un gran debate, simplemente La s
instituciones manifestaron eso~ y todos los
que estaban presente,., no hay ningún audio,
que alguien dijo lo contrario, entonces en
ese sentido, se aprobó p or unanimidad y con
la participaciórt de lbs que estaban
presentes' en plenaria, eso era todo"
president~ muchas gracias,.

PRESIDENTE: Terminada la intervención de
los, con ce ja 1e s ," y todo total m en te' c1aro"
señor secretario' por favor' continúe con el
.orden del día.

SECRETARIO: .

6. tECTURA DE COMUNICACioNES

PRESIDENTE: ¿hay comunicaciones?

SECRETARIO: Sí, señor presidente, hay una.

PRESIDENTE: Dele,lectura.

SECRETARIO: Invitación
asamb,lea departament~l.

s e s ión P 1 e na r i a

Buen día.

.Honorabl e s
Bucaramanga.

concejales municipio

Referencia de inviiación: Sesióri plenaria.

De manera atenta me permito informarles que
han sido invitado~, a· la sesión plenaria de

.,1a a saIDb 1ea d e San t an de r , p ro.qram a par él e 1
25 de julio de los corrientes, a las
8: 30am, en el auditorio Luis Carlos Galán
Sarmiento, de la gobernación d~ Santander.
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Tema: Exposición, movilidad
Metropolitana de Bucaramanga,
la doctora Consuelo Ordoñez,
AMB.

en el
realizada
directora

Área
por
del

Esperamos contar
participación.

con su importante

Cordial Saludo,

Jorge Arenas Pérez
Secretario general

Ha sido leída
presidente.

la comunicación señor

PRESIDENTE: Señor secretario por favor
hágale llegar copia al cubículo de cada uno
de los concejales, para que tengan de
primera mano la información completa.

Continúe señor secretario.

SECRETARIO:

7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

PRESIDENTE: ¿hay propensiones?

SECRETARIO: No, señor presidente

PRESIDENTE: Continúe señor secretario.

SECRETARIO: Agotado el orden del día.

PRESIDENTE:

Agotado el orden del día,
mañana a las 4pm.

se cita para
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Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a
la fecha.

Para constancia se firma
en plenaria.

EL PRESIDENTE,

EL SECRETARIO,

Elaboró: Edwin
Reviso: Martha
Corrigió. Nubia

Fabián Larrota n lA -J> áJdecflJ
Antolinez García ~trtl) /JflJTb/;¡AJUí
Díaz Popayán

..


